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ACTUALIDAD

ENTREVISTA

Centenario. El papa Francisco ‘estará’ en la celebración de los 
100 años de la coronación de la Virgen de Chiquinquirá.

Justicia. Álvaro García (foto), presidente de la Corte Suprema,  
habla del Bicentenario y de la importancia de Boyacá. Especial

Este sábado por
el Día del Padre:

Patriarcas
de Boyacá

Al año más de 9 mil personas donan sangre en el departamento, 
pero hace falta más consciencia para atender urgencias vitales.

Boyacá carece de 
sangre O negativo

ACTUALIDAD

En la Av. Oriental,  
Andrés Alfonso, de 
13 años, estudiante 
del Colegio El Rosario, 
falleció luego de 
ser arrollado por 
un vehículo. 

Fiscalía de Duitama abrió investigación 
al contrato para el concurso de Personero 
de Sogamoso, suscrito entre el Concejo 
y  la empresa B&B Asesores Consultores 
Empresariales y Familiares S.A.S.

Mañana se inicia en 
Sao Paulo la Copa 
América, el certamen 
de selecciones 
más antiguo del 
mundo. Reciba hoy 
el calendario del 
torneo.

Su muerte 
conmueve 
a Tunja

En el ojo del huracán

Brasil está 
de fi esta 
futbolera

Arrancó el 
Bicentenario

FOTO: DARLIN BEJARANO

Celebración. Con el presidente Iván Duque, parte de su 
gabinete, el gobernador de Boyacá Carlos Amaya y el de 
Casanare Josué Barrera, comenzó en Tame (Arauca) la 
conmemoración de los 200 años de la Gesta Libertadora. 
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Boyacá cubre el 92% 
de la necesidad del 
líquido vital. Viernes 
es el Día Mundial del 
Donante de Sangre.

Dolly E. Parra Lozano
Redacción Boyacá Sie7e Días

ARCHIVO BOYACÁ SIE7E DÍAS

EL Hemocentro del Oriente Colombiano fue el segundo que se abrió en Colombia luego del de Bogotá.

29 % de donantes de 
sangre tiene hábito

Si bien Boyacá se ha des-
tacado en el ámbito nacio-
nal por contar con la mayor 
cantidad de donantes de 
sangre repetitivos del país, 
con un 29,6%, aquí, al igual 
que en otras regiones, ha-
cen falta donadores.

Por esto, la Organización 
Mundial de la Salud cele-
bra mañana en todo el pla-
neta el Día del Donante de 
Sangre, fecha en la que se 
busca generar consciencia 
colectiva de la importan-
cia de prestar este servicio 
social, contemplado en Co-
lombia como un acto legal 
y voluntario.

Anualmente en el depar-
tamento un promedio de 
9.096 personas dona san-
gre, lo que ha permitido 
atender las necesidades del 
líquido vital de Boyacá con 
una oportunidad del 98%.

El 2% restante represen-
ta la necesidad de sangre 
tipo O negativo. 

“Nuestros bancos de san-
gre siempre cuentan con el 
stock necesario, pero la que 
es más difícil de adquirir es 
la del factor O negativo”. 

Este tipo de sangre, por 
ser universal, permite aten-
der la necesidad de todas 
las personas cuyo factor 
sea negativo (A, B, O); sin 
embargo, quienes la tienen 
son los que menos a donan.

“En Boyacá las personas 
que tienen este tipo de san-
gre suelen donar solo si se 
presenta una emergencia”, 
afirmó Alexandra Murcia, 
coordinadora de promo-
ción de donación del He-
mocentro del Oriente Co-

lombiano.
Esto ocasiona que los 

bancos de sangre del factor 
negativo se agoten con faci-
lidad. 

“La sangre no se debe 
donar por la emergencia, 
es una responsabilidad 
permanente porque sal-
va vidas y por eso se debe 
mantener disponible en los 
bancos”, agregó la especia-
lista.

La sangre recolectada tie-
ne una vida útil de cuatro 
meses y la pueden donar 
personas de entre 18 y 65 
años de edad que pesen mí-
nimo 50 kilos, únicamente 
en los puntos autorizados.

En Boyacá, el Homocen-
tro del Oriente Colombia-
no, con sede en el Hospital 
San Rafael de Tunja, es la 

única entidad autorizada 
para la recolección y distri-
bución de sangre a los 20 
puntos de transfusión que 
existen en el departamen-
to.

“La sangre que se recoge 
a través del Hemocentro es 
exclusiva para el uso del 
departamento, los otros 
sitios que de manera oca-
sional recogen sangre en 
Boyacá, la envían a otras 
regionales”, afirmó Mabel 
Medina, referente de Salud 
Pública del departamento.

Donar sangre es una cul-
tura que, si se realiza de 
forma habitual, permite a 
las personas mantener un 
estilo de vida saludable y 
tener control sobre su con-
dición física. Se puede do-
nar dos veces al año.

25 mil 93 solicitudes de sangre
fueron atendidas a satisfacción en 
Boyacá durante el 2018. El porcentaje de 
atención de la necesidad es de 98%

La celebración
Para conmemorar el Día 
Mundial del Donante de 
Sangre, en el que se exal-
ta el gesto  de las per-
sonas que prestan este 
servicio, el Hemocentro 
ofrecerá mañana una 
gran jornada en Sogamo-
so, denominada ‘Sangre 
segura para todos’.
En la Plaza de La Villa se 
dispondrán 3 puntos para 
la donación de sangre y, 
además, el Hemocentro 
Móvil hará un recorrido 
por la ciudad para invitar 
a los donantes a compar-
tir el líquido vital.
También se realizarán 
actividades culturales, 
recreativas y de capaci-
tación sobre los benefi -
cios de convertirse en un 
donante permanente.
Quienes quieran donar en 
Tunja podrán acercarse 
de manera tradicional a 
la sede del Hemocentro.

¿Quiere que su marca haga parte 
de este producto de colección?

Llámenos: 315 805 5168

Nuestro Especial

Espere este sábado por
el Día del Padre en:

Patriarcas
de Boyacá
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PARTICULARES
6:00 a 8:30 am  y

3:00 a 7:30 pm

Tunja
HOY:

MAÑANA:

HOY:

MAÑANA:

PARTICULARES
Centro histórico: 7:00 am a 7:00 pm
Resto de la ciudad: 6:00 a 9:00 am
12:00 a 2:00 pm y 5:00 a 8:00 pm

TAXIS
7:00 am - 7:00 pm

Bogotá

PICO Y 
PLACA

Tununguá

Paraíso escondido

El Festival Artístico y Cultural de la Guanábana Tunungüense es uno 
de los más grandes en el occidente de Boyacá y se celebra el último 
fi n de semana de junio. El municipio también tiene una gran riqueza 
hídrica y ecológica, con la cual busca posicionarse como destino 
ecoturístico de la región.

Doña Ana Praxila tiene 
88 años y desde muy 
joven es la representante 
de Tununguá en materia 
cultural, y es quien par-
ticipa en varios eventos 
nacionales en el tema de 
cultura, coplas costum-
bristas y danzas, y quien 
hace la promoción del 
Festival de la Guanábana. 
Ella ha enseñado su arte a 
las futuras generaciones.

Con cuatro posadas y dos restaurantes, Tunun-
guá es uno de los paraísos perdidos del occidente 
de Boyacá. Para llegar se toma un bus desde Chi-
quinquirá, cuyo valor del pasaje es de 16.000. Su 
gastronomía se basa en frutas y cárnicos; entre 
sus comidas típicas están las preparaciones con 
guanábana, gallina criolla y carne oreada.

El Fondo de Adaptación 
ha invertido cerca de 
150.000 millones de pe-
sos en más de 22 munici-
pios de Boyacá. Se trata 
de proyectos de vivienda, 
vías, saneamiento, agua, 
medio ambiente y otras.
La última terminada y 
entregada es el Hospital 
San Francisco de Villa 
de Leyva, en el que se 
invirtieron más de 10 mil 
millones y adicionalmen-
te se destinaron recursos 

Ana Praxila Men-
dieta
Cultora

@DydyerCasteObanEl Personaje

para su dotación. Édgar 
Ortiz, gerente del Fondo, 
se dio a la tarea de recu-
perar la obra que estaba 
abandonada y ya hacía 
parte de los ‘elefantes 
blancos’ de Boyacá.

Édgar Ortiz
gerente Fondo Adaptación

EL PROTAGONISTA

PICO Y 
PLACA

# MI BELLA BOYACÁ 2.0

9 y 0

1 y 2

3 y 4

5 y 6

1-3-5-7-9
0-2-4-6-8

El municipio ha sido escogido en varias ocasiones para hacer 
actividades regionales y consejos departamentales de turismo.

115

Tununguá cuenta con tierras fértiles 
para los frutales y la producción 
agropecuaria y ganadera.

Patrono: 
Santa Bárbara

Fiestas:
Diciembre

Mote:
Arizosos

Potencial 
Electoral: 
1.273

Distancia de Capital
de Provincia: 50,8 km 
(Chiquinquirá)

Alcalde:
José del Carmen 
Barrera

Extensión:
77 km²

Temperatura:
22 °C

Provincia:
Occidente

Diario de La Ruta Libertadora

Se dispone que las tropas que 
venían con Bolívar descansen 
en Tame para reponer fuerzas

Cumpleaños 
número 447 
del pueblo 
patrimonio

Ayer empezó 
la ‘Campaña 
Libertadora’ del 
Bicentenario

Los soldados, además de la carne asada, van a poder 
en este descanso consumir plátanos y otros alimen-
tos que no encontraron en su camino desde Venezue-
la. “El 13 de junio de 1819 se elaboró la relación de 
las tropas patriotas del general Francisco de Paula 
Santander ”, Pedro Gustavo Huertas, director de Publi-
caciones de la Academia Boyacense de Historia.

(Galería) Con bombos y 
platillos se celebraron los 
447 años de Villa de Leyva, 
una fecha a la que se 
sumaron entidades como 
el Fondo de Adaptación, la 
Fuerza Aérea, la Goberna-
ción y el Ejército Nacional, 
entre otras. Más en www.
boyaca7dias.com.co

(Galería) En Tame comen-
zó la celebración de 200 
años de independencia. 
En el departamento de 
Arauca se recordó el en-
cuentro entre las tropas 
de los ejércitos de Simón 
Bolívar y Francisco de 
Paula Santander. Más en 
www.boyaca7dias.com.co

EN LA RED

13 de junio de 1819
Días faltan para
el Bicentenario55

Ubicación
Geográfica

Cómo llegar

Tunja
(Capital del depto)

(Capital de Provincia)
Chiquinquirá

Tunungüá
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Denuncian fallas 
en calificación 
de pruebas para 
cargos de jueces y 
magistrados.

Dolly E. Parra Lozano
Redacción Boyacá Si7e Días 

FOTO:  LUIS LIZARAZO / BOYACÁ SIE7E DÍAS

Con el concurso se seleccionan jueces y magistrados para todo el país. Se postularon 45.000 personas.

Errores en  Convocatoria 
27 de la rama judicial

Abogados aspirantes a 
los cargos de jueces y ma-
gistrados para Boyacá y 
otras plazas nacionales, cu-
yas vacantes serían ocupa-
das mediante concurso de 
méritos por Convocatoria 
27 de la rama judicial, de-
nuncian inconsistencias en 
el proceso.

Según algunos de los 
afectados, la Universidad 
Nacional, encargada de 
adelantar las pruebas para 
los postulados, se equivo-
có en los porcentajes de 
calificación aplicados a las 
pruebas de conocimiento y 
aptitud, lo que generó una 
descompensación en la ca-
lificación total de cada eva-
luado.

Por esta razón, los aspi-
rantes solicitaron a la Uni-
versidad la publicación de 
cada uno de los pliegos, con 
el fin de verificar la forma 
en la que la entidad había 
realizado la evaluación de 
las pruebas.

Los profesionales eviden-

En un trágico accidente 
perdió la vida Andrés Feli-
pe Alfonso Reyes, un niño 
de 13 años estudiante del 
Colegio Nuestra Señora del 
Rosario de Tunja.

Los hechos ocurrieron al 
mediodía de ayer, cuando 
Andrés intentó pasar la Av. 
Oriental, sentido sur - nor-
te, cerca del ingreso del ba-
rrio Suárez, momento en el 
que fue atropellado por un 
carro de uso particular. 

Los Bomberos de Tunja 

Luto en Tunja por Andrés
FOTO: ARCHIVO PARTICULAR

Andrés Felipe 
Alfonso Reyes, 
de 13 años, 
cursaba 
octavo 
grado en 
el Colegio 
Nuestra 
Señora del 
Rosario.

Javier Barrera Varela, abogado 
relator del Consejo de Estado.

ciaron, luego de esto, que 
efectivamente había res-
puestas bien contestadas 
en áreas de matemáticas y 
comprensión lectora, cuyo 
porcentaje de calificación 
debía ser corregido.

En vista de que con di-

chas calificaciones ya se 
habían seleccionado los 
800 aspirantes que supera-
ron las pruebas, algunos de 
los postulados presentaron 
recursos legales para obte-
ner las correcciones a sus 
respectivos puntajes.  

“Puede pasar que mu-
chos de quienes resultaron 
no aprobados mejoren su 
puntaje y modifiquen las 
tablas de resultado de los 
seleccionados hasta este 
punto”, afirmó el abogado 
Javier Barrera Varela.

Esta situación pondría 
en desventaja a quienes, 
aun habiendo pasado las 
pruebas, podrían ser su-
perados por otros que me-
joren su calificación en la 
nueva revisión.

atendieron la emergencia y 
le aplicaron maniobras de 
reanimación por tres minu-
tos durante en el trayecto 
de traslado a la Clínica Los 
Andes, a donde llegó con 
trauma craneoencefálico 
severo y signos vitales le-
ves.

Andrés Alfonso Reyes 
era hijo único de la docente 
del Colegio de Boyacá Clau-
dia Reyes Bautista y del 
abogado Wilmer Alfonso 
Pérez, quien se desempeña 

actualmente como secreta-
rio de Contratación de la 
Alcaldía de Tunja.

Familiares, amigos cerca-
nos y Comunidad Rosaris-
ta destacan las cualidades 
del menor, quien se ca-
racterizaba por su alegría, 
compañerismo, lealtad y 
desempeño académico.

Autoridades de la ciudad 
preparan un acto solemne 
y protocolario para acom-
pañar a los familiares en su 
despedida.

Javier Barrera Varela,
abogado relator del Consejo de Estado.

Esto aumentará los aprobados y sería injusto 
que se califi que ahora por número de aciertos”,“

“Preocupa que quienes 
aprobaron y no presenta-
ron reclamación, aunque 
tuvieron la misma posi-
bilidad de quienes si la 
presentamos, puedan ser 
superados y ahora queden 
por fuera”, agregó Barrera 
Varela.

Otro inconformismo 
generalizado de quienes 
participaron en el proceso 
tiene que ver con que la re-
evaluación de las pruebas 
se hizo al componente de 
aptitud y al de conocimien-
to, cuando se suponía que 
solo se iba a recalificar el 
de aptitud.

Mediante este concur-
so se ocuparán en Boyacá 
más de 80 cargos de jueces. 
Las principales vacantes 
de la regional están dispo-
nibles en los juzgados pro-
miscuos, de ejecución de 
penas y medidas, civiles, y 
administrativos.

Ahora resta esperar los 
resultados de la recalifica-
ción que adelantará la Uni-
versidad Nacional.

Breves

Hay exportación 
de arándanos

Capturado por 
porte de armas

Según el ICA, en 18 
municipios de Boyacá 
hay un cultivo de 200 
hectáreas de la fruta. 
Esta semana fueron 
exportados 600 kilos de 
arándanos de Sotaquirá 
a Estados Unidos.

En San Pablo de Borbur, 
un sujeto de 54 años fue 
capturado por tropas del 
Batallón Sucre y la Sijín 
de la Policía, por tener 
en su poder un arma de 
fuego tipo revólver y seis 
cartuchos de guerra.

Rodrigo Rojas,
representante a la Cámara

“

son las especies
548
de aves identifi cadas 
en Boyacá que, según 
Corpochivor, hacen de 
la región una de las 
más biodiversas del 
país. La entidad invita 
al cuidado permanente 
y mancomunado.

Compromiso de incluir 
los 2 mil millones de 
pesos requeridos para  
la construcción del 
puente peatonal del 
Puente de Boyacá“,

Según Procolombia, 
en 2017, desde el depar-
tamento de Boyacá se 

exportaron mercancías por 
valor de 65.677 dólares, lo 

que representó un 
crecimiento del 

15,9%. 

Crece el merca-
do artesanal

De memoria
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Por primera vez en 
400 años, el lienzo 
estará al alcance del 
público durante 4 
días las 24 horas.

Jorge Torres
Redacción Boyacá Sie7e Días

El lienzo de la Virgen hará un recorrido de cuatro horas por las calles de Chiquinquirá en una carroza.

El cuadro de la Virgen 
saldrá de la Basílica

Con la presencia del pre-
sidente de la República, 
Iván Duque, los 70 obispos 
de la Conferencia Episco-
pal y por lo menos 20 mil 
personas, se realizará des-
de el 6 y hasta el 9 de julio 
la fiesta del Centenario de 
la Coronación de la Virgen 
de Chiquinquirá.

De acuerdo con lo ma-
nifestado por fray Carlos 
Mario Alzate, prior y rector 
del Santuario Mariano, Chi-
quinquirá se ha transfor-
mado totalmente para esta 
celebración.

La programación para 
el 5 de julio incluye  el en-
cendido de la nueva ilumi-
nación del parque de La 
Libertad y el parque de la 
Concepción, con un moder-
no sistema tipo LED que da 
nueva vida al municipio.

El sábado 6 de julio lle-
gará a la ciudad mariana 
la Conferencia Episcopal, 
y luego de un pequeño re-
corrido por algunas calles, 
arribará a la plaza principal 
en donde estarán cerca de 
5 mil feligreses realizando 
la bienvenida al obispado: 
luego de esto, los altos jerar-
cas de la Iglesia ingresarán 
a la Basílica para iniciar la 
celebración litúrgica, que 
será proyectada en panta-
llas gigantes dispuestas en 
la plaza. 

Terminada la misa, des-
de el Vaticano el papa 
Francisco dará un mensaje 
vía streaming. “El saludo 
del sumo pontífice es un 
hecho, sin embargo, aún no 
se puede confirmar que sea 
en directo, depende de mu-
chas cosas, de lo contrario 
será pregrabado”, aseguró 

El cuadro estará ubicado en un lugar especial dentro de la Basílica, al 
alcance de los feligreses durante cuatro días las 24 horas.

El 9 de julio se realizará misa campal con la presencia del presidente 
Iván Duque. Se espera la presencia de por lo menos 12 mil personas.

fray Carlos Mario Alzate.
A las 12:30 del mediodía 

se realizará el acto solemne 
del descenso del cuadro de 
la Virgen, acción que solo 
sucede cada siete años, o 

en eventos muy especia-
les, como la visita del papa 
Francisco en el 2017.

La imagen estará dis-
puesta desde ese momento 
en un lugar especial en el 

interior de la Basílica para 
estar más cerca de la gente. 
“Se ha dispuesto un sende-
ro especial, con acceso con-
trolado para evitar aglome-
raciones. La imagen estará 
las 24 horas del día durante 
4 días en un altar especial”, 
aseguró el Prior.

El domingo 7 de julio, 
sobre las 8:00 p.m., la ima-
gen de la Virgen saldrá de 
la iglesia en una peregri-
nación de cuatro horas por 
las principales calles de la 
ciudad. “Regresará sobre la 
medianoche  a  la basílica 
para continuar con la vigi-
lia”, aseguró fray Carlos Ma-
rio Alzate.

El presidente Iván Du-
que, llegará a Chiquinquirá 
el martes 9 de julio sobre 
las 10:30 de la mañana; 
a las 11:00 a.m. se tiene 
programada una rueda de 
prensa y luego se hará la 
misa solmene en la plaza 
principal, según el Rector 
del Santuario Mariano.

El lienzo será custodiado 
por hombres del Batallón 
Guardia Presidencial e in-
tegrantes de los Caballeros 
de la Virgen. La celebración 
del Centenario de la Coro-
nación de la Virgen tiene 
un costo de $350 millones.
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giones solamente.

 ¿De qué modo 
funciona esa 
operatividad a la que 
usted se refiere?

Ese acople entre las ins-

tancias y por el reparto 
nacional de las decisiones, 
algunas llegan hasta la Cor-
te Suprema de Justicia. Ahí 
es donde se hace el pará-
metro general para el fallo 
de los demás jueces. Eso es 
lo que llamamos jurispru-
dencia o doctrina probable 
de las decisiones. Nosotros 
como Corte hacemos esa 
jurisprudencia y vemos la 
doctrina probable, pero los 
jueces del país deben estar 
sujetos a esa orientación 
que da la Corte Suprema 
de Justicia.

¿23 magistrados, 
distribuidos en 
diferentes salas, son 
suficientes para evacuar 
todos los casos? 

Lo que sucede es que no 
todos los casos llegan a la 

Habla de la 
importancia  de 
Boyacá en la justicia 
y del Bicentenario, 
entre otros temas.

Ricardo Bautista Pamplona
Director Boyacá Sie7e Días

‘Cada acto de corrupción
le duele a la justicia’

Álvaro Fernando García 
Restrepo, quien nació en 
Jardín (Antioquia), es abo-
gado de la Universidad Au-
tónoma Latinoamericana 
y con estudios superiores 
en Filosofía y Letras en la 
Universidad de Antioquia, 
es el presidente de la Corte 
Suprema de Justicia. 
García, quien lleva un 
mes y 15 días al frente 
del  máximo tribunal de 
la Jurisdicción Ordinaria,  
dialogó con Boyacá Sie7e 
Días.

  ¿Influyó en algo su 
infancia y juventud para  
inclinarse por la admi-
nistración de la justicia?

Indudablemente, algo 
tiene que 
haber en 
el pasado 
de uno que 
le inspire 
a trabajar 
por la jus-
ticia. Soy 
hijo de un 
maestro y, por lo tanto, 
tenía la motivación para 
estudiar y trabajar en algo 
que sirviera a los demás.

¿Considera que la 
Corte Suprema de 
Justicia incide en las 
determinaciones de 
este país, en la parte 
institucional?

La historia de la Corte 
Suprema de Justicia hay 
que reconocerla dentro 
del país. Se ha creado una 
jurisprudencia de más de 
120 años en la que se han 
protegido los derechos de 
todos los colombianos. Ha 
sido una Corte que, con las 
dificultades que tiene la 
administración de justicia, 
es un acto humano suscep-
tible de equivocaciones, de 
críticas. Durante todo ese 
tiempo se ha mantenido a 
la altura de la justicia en 
Colombia y ha sabido so-
breponerse a momentos 
muy difíciles.

FOTOS: LUCAS BAUTISTA RUGE Y ARCHIVO PARTICULAR

El jurista Álvaro Fernando García Restrepo fue nombrado el 29 de abril de 2019 como presidente de la Sala Plena de la Corte Suprema de Justicia.

Diálogo del director de Boyacá Sie7e Días, Ricardo Bautista, y el presidente de la Corte Suprema de Justicia.  
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¿Es necesaria la 
reforma a la justicia y en 
qué puntos de manera 
concreta se debe hacer?

Tenemos que cambiar,  
mejorar cosas y somos muy 
propositivos. No es cierto 
cuando se dice que la jus-
ticia se niega a reformar, 
que está anclada, quedada, 
que nos oponemos a que 
se haga la reforma la cual 
debe ser de mucho alcan-
ce. Debe ir a la justicia del 
ciudadano, a lo que le toca 
a la gente en sus propios 
procesos. No puede quedar 
en una reforma política 
o en quién hace los nom-
bramientos de unos altos 
funcionarios del Estado 
o quién o cuánto es el pe-
ríodo de los jueces o de los 
magistrados. 

¿Esa actuación de la 

justicia desde lo nacional 
se ve reflejado igual en 
lo regional?

La justicia es un engrana-
je del orden nacional. Tam-
bién se tiene representa-
ción hasta en el más lejano 

municipio con la presencia 
de un juez que ejerce y ad-
ministra justicia para los 
ciudadanos de esa región. 
Por eso no podemos decir 
que la justicia se queda en 
Bogotá o que se va a las re-
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El presidente de la Corte Suprema de Justicia, Álvaro García, recibe 
un reconocimiento del alcalde de Medellín, Federico Gutiérrez. 

‘El objetivo principal que fija la Constitución es la dignidad humana, 
que se debe dar en una democracia con igualdad y libertad’. 

La Corte Suprema de Justicia en su Sala Civil tiene certificación ISO de calidad y en gestión ambiental. 

Corte Suprema de Justicia. 
Allí se conocen casos que 
por su contenido y cuan-
tía son representativos de 
toda la problemática nacio-
nal. Los demás casos llegan 
hasta la segunda instancia 
de los tribunales e inclusi-
ve algunos se quedan en las 
primeras instancias. Por 
eso no creo que sea nece-
sario disponer de más ma-
gistrados, pues para crear 
la jurisprudencia, 23 son 
suficientes.

¿Es conveniente que 
los casos tengan acceso a 
una segunda instancia?

No soy muy amigo de que 
los casos se queden en una 
única instancia. Por lo me-
nos todo ciudadano tiene 
el derecho a que su proble-
ma, su situación jurídica, 
sea conocida en mínimo 
dos instancias. Cuando hay 
dos personas distintas que 
conocen un problema o un 
asunto de un ciudadano, la 
aparición de la Corte Su-
prema de Justicia en algu-
nos asuntos permite que se 
generen unos casos emble-
máticos, de tal modo que 
los demás jueces del país 
fallen por ese mismo lado o 
de esa misma forma como 
falló la Corte Suprema

¿Si aplica la 
independencia de los 
poderes para juzgar y 
tomar determinaciones 
frente al presidente la 
República?

Hay independencia con 

VIENE DE LA PÁG. 6

colaboración armónica. 
Lo que pregona la Consti-
tución Nacional es que los 
tres poderes trabajan inde-
pendientemente con una 
colaboración entre los dis-
tintos poderes. Hay dificul-
tades y malos entendidos, 
pero por norma general en 
los últimos tiempos hemos 
trabajado de forma armó-
nica. Cada uno cumple 
sus funciones y desde que 

aprendamos a respetar las 
decisiones y competencias 
de los demás, no hay nin-
gún problema para mar-
char todos hacia el mismo 
lado.

¿Ha sido eficaz la 
aplicación de este 
sistema por parte de los 
jueces?

Los jueces tienen unas 
competencias. En primera 
instancia los municipales 
y en segunda instancia 
en los distritos judiciales. 
También hay una segunda 
instancia cuando han falla-
do en primera los jueces de 
Circuito y se tiene la deci-
sión en los tribunales supe-
riores de Distrito Judicial.

Es muy importante que 
haya confianza en esos tri-
bunales superiores.

Álvaro F. García R.,
pte. Corte Suprema de J.

No comparto que los casos 
se queden en una única 
instancia. Es necesario que 
se den las dos instancias”,  

“

tro futuro y el de nuestros 
ciudadanos.

¿En el Congreso le 
faltan al respeto a esas a 
esas decisiones?

No, el Congreso cumple 
un papel, al igual que el 
Ejecutivo. Hay institucio-
nes que pueden ser un 
poquitico más dinámicas, 
más fogosas, por ejemplo, 
las instituciones políticas y 
no todo lo que se dice allí 
hay que tomarlo a mal. Las 
objeciones que le hicieron 
a la JEP era un papel que 

estos 200 años como una 
oportunidad para repen-
sarse asimismo, en la de-
mocracia y en la justicia.

¿Su forma de pensar es 
más de Santander o más 
de Bolívar?
Más de Santander, del res-
peto por las leyes, pero 
con una condición: que las 
leyes solas no hacen país. 
Necesitamos es reformar a 
la gente, los valores y sen-
sibilizarnos de la necesidad 
de que esa ley se aplica en 
bien de todos. La ley sola 
de nada sirve. Necesitamos 
hombres que amen la ley, 
la Constitución y su patria.

¿Alguna agenda 
preparada para esta 
fecha por la Corte?
Sí, tenemos el encuentro 
nacional de la jurisdicción 
ordinaria que este año se 
celebrará en Medellín, por-
que por tradición se hace 
en el departamento de dón-
de es el presidente. Enton-
ces yo estoy encargado con 
el equipo.

¿No tuvo en cuenta a 
Boyacá para este evento?
Tenía una obligación con 
mis paisanos para realizar 
allí esa actividad. 
Están invitados todos los 
magistrados también a ni-
vel nacional o sea que allá 
estará la representación de 
Boyacá.

¿Hay riesgo de que se 
conformen más grupos 
subversivos?

Eso puede ocurrir en 
una sociedad convulsio-
nada, pueden ocurrir mu-
chas cosas. Mi concepto lo 
encamino hacia el respeto 
por los demás, por las de-
cisiones judiciales y por 
los otros poderes públicos 
que representan al país. El 
respeto hacia el otro es el 
punto de partida de la paz 
social. Si no lo hacemos así 
es posible que tengamos 
cosas muy tristes en nues-

¿Cómo ve a Boyacá 
con la celebración del 
Bicentenario? 

La cuna de la libertad 
que fue Boyacá tiene cosas 
muy importantes que mos-
trarle al país. Tiene una jus-
ticia que no está por detrás 
de ninguna de los otros de-
partamentos. Son 200 años 
de lucha de un país por 
establecerse, 200 años de 
democracia con todas las 
dificultades de una demo-
cracia incipiente. Creemos 
en el futuro y creemos que 
tanto Boyacá como todo el 
país tiene que pensar en 

‘Respeto siempre las decisiones judiciales’

‘Son 200 años de una 
democracia incipiente’

cumplió el Gobierno y lo 
hizo como le correspondía. 
Ya lo decidió el Congreso 
y la Corte. Ahora queda es 
respetar como lo hizo el 
Presidente, que tuvo que 
cumplir la decisión de la 
Corte Constitucional.

¿Este pulso permitirá 
que las objeciones a la 
JEP sean válidas o no?

Creo que ya fue definido 
y ahora nos toca esperar 
que ellos cumplan tam-
bién un papel como jueces 
que les encargaron en los 

acuerdos constitucionales 
que se hicieron en la Ha-
bana. Ellos van a cumplir 
un papel en la democracia, 
lo mismo los que se van a 
someter a ella. Que lo cum-
plan de la mejor manera, si 
es que tienen esa buena in-
tención como lo han dicho 
y han venido pregonando.

Optimista de que, si res-
petamos las instituciones 
y hacemos valer cada uno 
las facultades y las obliga-
ciones que el país pone en 
sus manos, podemos sacar 
adelante a Colombia.
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Investigará cómo 
fue el proceso que se 
contrató en el 2015, 
solicitud hecha en 
fallo de Tribunal.

Héctor H. Rodríguez A.
Boyacá Sie7e Días

El concejal Wilson Torres Supelano fue quien firmó el contrato con la empresa B&B Asesores Consultores.

Fiscalía tras contrato de 
concurso de Personero

Una Fiscalía de Duitama 
abrió investigación sobre 
el contrato para el concur-
so de Personero municipal 
de Sogamoso, suscrito con 
la empresa B&B Asesores 
Consultores Empresariales 
y Familiares S.A.S.

Esa firma la contrató el 
25 de noviembre del 2015 
el entonces presidente del 
Concejo municipal, Wilson 
Torres Supelano.

La empresa B&B Aseso-
res Consultores Empresa-
riales y Familiares S.A.S. 
no contaba con la idonei-
dad y la experiencia para 
realizar el concurso de mé-
ritos de elección del perso-
nero de Sogamoso.

Así lo advirtió el Tribunal 
Administrativo de Boyacá 
en sentencia del 23 de fe-
brero del 2018 y ratificada 
por el Consejo de Estado en 
junio de ese mismo año.

“Si bien la verificación 
de la idoneidad y experien-
cia del contratista era un 
aspecto que debía haberse 
evaluado previamente a su 
celebración, de las prue-
bas allegadas al expedien-
te puede evidenciarse que 
en el desarrollo del objeto 
contractual se hizo patente 

la falta de idoneidad y de 
experiencia de la empresa 
B&B en la aplicación de las 
pruebas y en la entrega de 
resultados de las mismas”, 
señaló el Tribunal.

Agregó que no solo el 
Concejo de Sogamoso, en 
cabeza de su presidente y 
de su asesor jurídico (del 
2015), no valoró la idonei-
dad y la capacidad del con-
tratista previo a la suscrip-
ción del contrato, sino que 

desechó de manera injusti-
ficada la propuesta de una 
entidad que, además de 
ostentar la naturaleza de 
ente universitario –como 
lo exige el Decreto 2485 
del 2014- demostraba con-
tar con el aval de las auto-
ridades competentes y ha-
ber realizado esta clase de 
procesos de selección para 
entidades públicas por es-
pacio de más de 12 años.

En el fallo del Tribunal 

Administrativo de Boyacá 
se determinó compulsar 
copias de la providencia 
para la Fiscalía General de 
la Nación y la Procuraduría 
Regional de Boyacá, a fin 
de que, de estimarlo pro-
cedente, se investigue en 
el marco de sus competen-
cias al entonces presidente 
del Concejo de Sogamoso, 
Wilson Torres Supelano; 
al entonces asesor jurídico 
del cabildo, Javier Lizardo 
Figueroa, y a la represen-
tante legal de la empresa 
B&B, Claudia Janneth 
Bahos Prada. Mediante ese 
concurso el Concejo eligió 
primero a Wilmer Sierra 
y luego a Isaías Palacios, 
elecciones que se anularon.

Tribunal Administrativo de Boyacá, 
sentencia del 23 de febrero del 2018.

La empresa B&B no contaba con la idoneidad y 
la experiencia para realizar el concurso”, “

Solicitud al 
colegio Integrado

Asesoría jurídica 
para las mujeres

La Secretaría de 
Educación les pidió a las 
directivas del Integrado 
poner en conocimiento 
de las autoridades la 
presunta agresión de 
la que fueron víctima 
funcionarios del colegio.

La Personería municipal 
hará una jornada de 
asesoría a mujeres, en 
violencia intrafamiliar, 
cuotas alimentarias y 
divorcios el 21 de junio en 
Morcá, La Independencia 
y Juan José Rondón.

niños del Centro170 de Desarrollo Infantil Semillas 
del Saber aprendieron a respetar 
las normas de tránsito, mediante 
capacitación lúdica del Intrasog.

Julio César Piñeros Cruz, 
gerente del Hospital Regional.“
Hoy tenemos nuestra 
rendición de cuentas vigencia 
2018 desde las 8:30 a.m.”,

FOTONOTICIA

Accidente en la salida hacia Tibasosa
En la calle 11 con carrera 29, ayer se presentó este 
choque. Según las autoridades, el automóvil giró hacia 
la izquierda y le quitó la prelación a la buseta, que 
transportaba 19 pasajeros. No hubo lesionados.

Del coque al acero
Es importante reco-

nocer la participación 
de Boyacá como tercer 
exportador de coque en el 
mundo. Sin duda un gran 
camino recorrido. 

Por otra parte, Brasil a 
nivel mundial exporta cer-
ca del 60% de mineral de 
hierro, lo irónico es que 
solo produce el 2% de ace-
ro. Todo esto demuestra la 
falta de voluntad para ce-
rrar brecha. Colombia con 
el coque vive la misma 
situación que Brasil. Un 
país no deja de ser subde-
sarrollado si no diversifica 
sus exportaciones. El 
coque en Colombia se 
encuentra en su máxima 
frontera de productividad, 
es el momento de aplicar 
las políticas ‘ISI’, Indus-
trializar y Sustituir las Im-
portaciones. Hace 50 años 
Singapur era un país más 

pobre que Colombia; ellos 
aplicaron estas políticas y 
hoy tienen un per cápita 
superior al de EE. UU., 
con un crecimiento eco-
nómico sostenido del PIB 
cercano al 7%. Colombia, 
solo puede lograr creci-
miento económico susten-
table si convierte el coque 
en acero, y finalmente en 
alambrón. No existe otro 
camino para impulsar la 
economía, y olvidarnos de 
una vez por todas que el 
capital golondrina (inver-
sión extranjera directa), 
será el salvador de este 
modelo, que no es modelo, 
más bien una improvisa-
ción. *MSC en Minería, 
Especialista en Geoes-
tadística, Universidad 
de Chile. Ing. Geólogo 
Uptc. Docente, consul-
tor, conferencista inter-
nacional en minería.

*Juan Daniel Angulo, 
Twitter: @jdangulo26

OPINIÓN

Este certamen cultural de 
Sogamoso nace en 1977 por 
iniciativa de los profesores 
de estética y español y de 
las directivas del Cole-

gio de Sugamuxi. 
Aún hoy se reali-

za.

Festival Suga-
muxista 

De memoria



Trabajo con 
las madres

Continúa la 
restricción

La administración 
realizan diálogos con 
madres gestantes y 
lactantes, priorizando 
aspectos como nutrición, 
vacunación, crecimiento, 
desarrollo, lactancia y 
muerte perinatal.

Hasta primeras horas del 
sábado se mantendrá la 
restricción para captar 
agua del río Chicamocha, 
lo anterior debido a la 
apertura de compuertas 
del lago Sochagota y el 
embalse de La Copa.

opciones laborales6 para personas con capacidades 
diferentes se crearán gracias 
al convenio entre la Fundación 
Almacenes Paraíso y la Alcaldía.

Jonathan Malagón González,
ministro de Vivienda.“
Me reuní con el alcalde de 
Duitama para hablar de ivienda, 
agua y saneamiento básico“,

educativa Simón Bolívar, 
donde estudian 90 niños 
de Transición a Quinto pri-
maria.

Mientras que las cocinas 
que se van a arreglar son 
las que están ubicadas en 
los colegios de Quebrada 
de Becerras, la Pradera en 
sus 3 sedes, Francisco Me-
drano, Simón Bolívar en 
sus 5 sedes, y Santo Tomas 
de Aquino, sede el Carmen, 
entre otros. 

Según Camargo, 600 mi-
llones de pesos serán desti-
nados a los dos restauran-
tes nuevos y 400 millones 
irán al mejoramiento de las 
cocinas. “El dinero que se 
va a invertir son recursos 
de los excedentes del Plan 

Alcaldía anunció 
recursos para 
mejorar cocinas y 
nuevos restaurantes 
escolares.

Lorena Quintana Balaguera
Redacción Boyacá Sie7e Días

Mil millones invierten 
en la calidad del PAE

La secretaria de Educa-
ción de Duitama, Marinella 
Camargo Buitrago, anun-
ció una inversión de 1.000 
millones de pesos que se 
destinarán a construir dos 
restaurantes escolares y ha-
cer el mejoramiento de 15 
cocinas existentes en igual 
número de sedes educati-
vas.

De acuerdo con la fun-
cionaria el proceso para 
priorizar los colegios a be-
neficiar, se hizo de acuerdo 
a las últimas adecuaciones 
hechas, es decir la actual 
inversión va destinada a 
las instituciones que hace 
varios años no reciben apo-
yo económico para mejorar 
las instalaciones donde se 
entrega la alimentación es-
colar a los menores.

Así las cosas los benefi-
ciarios de uno de los nue-
vos comedores serán los 
educandos de la Institución 
Educativa San Luis, ubica-
da al norte de la ciudad que 
tiene una población estu-
diantil de 350 estudiantes 
de primaria y bachillerato. 

También se construirá el 
otro restaurante en la sede 
el Mirto de la Institución 

de Alimentación Escolar”, 
afirmó.

Los mejoramientos de 
las cocinas y las caracterís-
ticas técnicas de los nuevos 
restaurantes responden a 
sugerencias y solicitudes 
que hizo la Secretaría de 
Salud.

“Con estas obras se me-

joran los ambientes es-
colares, haciéndolos más 
saludables para la alimen-
tación”, explicó la Secreta-
ria de educación.

En Duitama hay 29 se-
des educativas oficiales, 
en algunas ya se habían 
hecho recientemente unas 
adecuaciones, refuerzos y 
arreglos para la entrega de 
la alimentación escolar.

Se aclara que estas obras 
también contribuirán al 
inicio de la Jornada Úni-
ca en la ciudad, ya que se 
deben ofrecer condiciones 
dignas a los estudiantes. A 
la fecha Duitama tiene un 
avance del 60 % en la im-
plementación de la Jorna-
da Única. 

FOTO: LUIS LIZARAZO/BOYACÁ SIE7E DÍAS

Inversión para varias sedes educativas de Duitama con el fin de mejorar la prestación del servicio del PAE.

1.000
millones de pesos
invertirá la Alcaldía en 
la construcción de dos 
restaurantes escolares y 
mejoramiento de cocinas.

Alcaldía adelantó diálogos con los beneficiarios de Primera Infancia, y 
Familia, en el marco de la tercera fase de la rendición de cuentas.

Ante la comunidad, y 
como lo exige la Procura-
duría General de la Nación, 
la Alcaldía hizo los diálo-
gos de Primera Infancia y 
Familia para la tercera fase 
de rendición de cuentas.

Están habilitados los 
Centros de Desarrollo In-
tegral del barrio Boyacá, 
Quebrada de Becerras y la 
Gruta, donde los niños de 
3 a 6 años pueden compar-
tir y aprender a desarrollar 
sus habilidades motoras.

También se están ofre-
ciendo actividades en las 
ludotecas para fomentar 
hábitos de lectura, activi-
dades recreativas y depor-
tivas, a la vez que se hace la 
restitución de derechos de 
los niños, cuando es nece-

sario y exigido por el Icbf.
Para los más pequeños, 

se informó desde la Alcal-
día, que el trabajo ha esta-
do enfocado en promover 
la lactancia materna, es-
quema general de vacuna-
ción, crecimiento y desa-
rrollo, y demás aspectos de 
la salud concernientes a la 
edad del niño.

Entre los puntos que se 
deben mejorar está el acce-
so a los servicios de salud y 
la agilidad en los procesos 
de las Comisarías de Fami-
lia, puntos que hacen parte 
de las quejas recurrentes 
de los padres de familia, 
quienes aseguraron que 
hay varios obstáculos en 
tema de derechos y acceso 
a servicios médicos.

Así va la primera 
infancia y la familia

Domiciliada en el municipio de Tunja en la Carrera 10 No. 15 - 87, de 
conformidad con lo prescrito por el artículo 212 del C. S. del T., hace 
saber que el señor HUMBERTO MORALES MEDINA, identificado con 
cédula de ciudadanía número 19.329.394 de Bogotá, falleció el día 
16 de mayo de 2019, según registro civil de defunción de fecha 18 de 
mayo de 2019 y que a reclamar sus prestaciones sociales se presentó 
la señora LUZ MARINA BUENO ORDOÑEZ, identificada con cédula de 

ciudadanía número 23.621.493, en calidad de cónyuge.
Por lo anterior, quienes se crean con derecho a reclamar sus acreencias 
laborales se pueden presentar en la Dirección de Talento Humano de la 
Empresa de Energía de Boyacá S.A. E.S.P., ubicada en la Carrera 10 

número 15 - 87, quinto piso de la ciudad de Tunja.
PRIMER  AVISO

EMPRESA DE ENERGÍA DE BOYACÁ S.A.  E.S.P.

Este lugar, con una capaci-
dad para 15 mil espectado-

res, ubicado en Chiquinqui-
rá, fue construido en 1986 
con motivo de la visita 

del papa Juan Pablo 
II a Colombia.

Parque Juan Pa-
blo II, por visita

De memoria
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El jueves el profesor 
Olmedo Vargas 
entregará más de 70 
mil firmas buscando 
aval a Gobernación.

ARCHIVO BOYACÁ SIE7E DÍAS

El profesor Olmedo Vargas sigue su labor de recolección de firmas por 
ocho días más, en los que espera recorrer varios municipios.

A recoger fi rmas 
otros ocho días

A una semana de entre-
gar las firmas ante la Dele-
gación de la Registraduría 
Nacional en el departamen-
to, que le permitan obtener 
el aval como  candidato a 
la Gobernación de Boyacá, 
se encuentra el profesor 
Olmedo Vargas Hernández.

De acuerdo con el movi-
mimiento ciudadano ‘Con-
vite Social’, que lidera el 
economista y exrector de la 
Uptc, se prevé que el jueves 
20 de junio, a las 3:00 p.m., 
se radiquen más de 70 mil 
firmas en la sede de la De-
legación Departamental de 
la Registraduría en Tunja.    

Luego de cinco meses de 
intensa labor en la recolec-
ción de rúbricas por parte 
de su grupo de voluntarios, 
la campaña de Vargas se-
gurirá ocho días más en 
en procura de alcanzar la 
meta propuesta desde un 
comienzo.

En la jornada del jueves 
próximo el exsecretario 
de Educación de Boyacá 
estará acompañado de sus 
colegas docentes y demás 
seguidores de su propues-
ta política, quienes parti-
ciparán de una actividad 
cultural y académica que 
pretende realizar.

“Nuestra tarea ha sido la 
de establecer un constante 
diálogo con las diferentes 
comunidades del departa-
mento. Esto me ha permiti-
do hacer un diagnóstico de 
los problemas que aquejan 
a los boyacenses y con base 
en esto poder construir un 
programa de gobierno que 
viene de la gente y que le 
servirá a la gente cuando lo 
hagamos realidad”, afirmó 
Olmedo Vargas Hernández, 
del movimiento político 
Convite Social. 

En su trabajo proselitis-
ta, en la última semana, 
Vargas recorrió varios mu-
nicipios de las provincias 
de Gutiérrez, Norte y Tun-
dama. Ayer lo hizo en Mo-
niquirá y otras poblaciones 
del Bajo Ricaurte. 

Este jueves, el profesor 
Olmedo está en localidades 
del Valle de Tenza como 
Garagoa y Guateque. En 
la última semana visitará 
la provincia de Occidente 
y varios sectores del corre-
dor industrial.       

INFORMES
DE GESTIÓN

Encuentre aquí los

Los alcaldes de Boyacá nos 
contarán qué han hecho 

en sus municipios.

85%
Educación

Progreso
76%

50%
Proyectos

¿QUIERE SABER CÓMO 
HACERLO, SEÑOR ALCALDE?

Llámenos ya y permítanos asesorarlo: 

318 860 2696 - 7 40 33 32

firmas que resultaron váli-
das y así el aspirante Daza, 
obtenga la credencial que 
le permita inscribir su can-
didatura.

Igual situación se espera 
que ocurra con el concepto 
que se entregue en favor de  
las firmas que se recogie-
ron por la lista al Concejo 

El grupo significativo de ciudadanos Paipa Ideal hizo ayer la entrega 
de las firmas que avalen la candidatura de José Mario Daza Higuera.  

Luis Alejandro Fúneme, 
candidato a la Alcaldía de Tunja.

En la sede de la Registra-
duría Municipal de Paipa se 
realizó la entrega de 11.965 
firmas por parte del grupo 
significativo de ciudadanos 
‘Paipa Ideal,’ que pretende 
lograr el aval como candi-
dato a la alcaldía de Paipa 
de José Mario Daza Higue-
ra.

De este modo, bajo la 
custodia de la Registradu-
ría quedaron las urnas que 
contienen los 821 folios 
para la alcaldía y 474 para 
el Concejo, en las que se re-
gistraron las 11.965 firmas 
para el primer cargo de Pai-
pa y 6.991 para el cabildo 
local. 

En un lapso de 20 días, 
los integrantes del movi-
miento político esperan 
que la Registraduría entre-
gue un concepto favorable 
con relación al número de 

A raíz de una conver-
sación de amigos, viendo 
jugar a la Selección de Co-
lombia Sub-20, surgió el 
reto de convocar a la co-
munidad a disfrutar de la 
pasión por la Tricolor.

Así fue como Alejandro 
Mahecha, Diego e Iván Co-
rredor le propusieron al 
candidato a la alcaldía de 
Tunja Alejandro Fúneme, 
un evento para vibrar con 
el partido de debut en la 
Copa América, de Colom-
bia ante Argentina. 

Fúneme aceptó y deci-
dieron publicar en redes so-
ciales su idea. Fue sorpresa 
ver cómo la respuesta de 

Daza entregó 11.965 fi rmas

Fúneme acepta el reto

Municipal. Luego de sur-
tida esta fase, se dará co-
mienzo en forma a la cam-
paña política del dirigente 
Daza. Por las principales 
calles del  municipio de Pai-
pa, los seguidores de Daza 
llevaron a cabo una marcha 
en la que mostraron el total 
de rúbricas conseguidas.

los seguidores de estos pro-
tagonistas fue inmediata y 
esto alentó  al médico tun-
jano a pedir apoyo y hoy el 
evento es un hecho para el 
sábado a las 2:00 p.m. en el 
multiparque Centenario, al 
lado de Coservicios. 

Muchos se han vinculado 
donando, además de pre-
mios para rifar allí, elemen-
tos como la pantalla gigan-
te donde se transmitirá el 
partido, sillas y elementos 
para realizar los juegos chi-
riposos. Se espera impor-
tante afluencia de público 
en torno a la celebración 
del Día del Padre y de la 
unión familiar.



GRUPO B

ARG                   COL

PAR                   QAT

COL                   QAT

ARG                   PAR

QAT                   ARG

COL                   PAR

15 JUNIO - 5:00 PM SALVADOR (ARENA FONTE NOVA)

16 JUNIO - 2:00 PM RÍO DE JANEIRO (MARACANÁ)

19 JUNIO - 4:30 PM SAN PABLO (MORUMBÍ)

19 JUNIO - 7:30 PM BELO HORIZONTE (MINEIRAO)

23 JUNIO - 2:00 PM PORTO ALEGRE (ARENA GREMIO)

23 JUNIO - 2:00 PM SALVADOR (ARENA FONTE NOVA)

GRUPO A

BRA                   BOL

VEN                   PER

BOL                   PER

BRA                   VEN

BOL                   VEN

BRA                   PER

14 JUNIO - 7:30 PM SAN PABLO (MORUMBÍ)

15 JUNIO - 2:00 PM PORTO ALEGRE (ARENA GREMIO)

18 JUNIO - 4:30 PM RÍO DE JANEIRO (MARACANÁ)

18 JUNIO - 7:30 PM SALVADOR (ARENA FONTE NOVA)

22 JUNIO - 2:00 PM BELO HORIZONTE (MINEIRAO)

22 JUNIO - 2:00 PM SAN PABLO (ARENA CORINTHIANS)

TERCER PUESTO

PERDEDOR 1 PERDEDOR 2

6 JULIO - 2:00 PM SAN PABLO (ARENA CORINTHIANS)

FINAL

GANADOR 1 GANADOR 2

7 JULIO - 3:00 PM RÍO DE JANEIRO (MARACANÁ)

SEMIFINALES

2 JULIO - 7:30 PM BELO HORIZONTE (MINEIRAO)

3 JULIO 7:30 PM PORTO ALEGRE (ARENA GREMIO)

GANADOR 1 GANADOR 2

GANADOR 3 GANADOR 4

GRUPO C

URU                   ECU

JAP                    CHI

URU                    JAP

ECU                   CHI

ECU                   JAP

CHI                    URU

16 JUNIO - 5:00 PM BELO HORIZONTE (MINEIRAO)

17 JUNIO - 6:00 PM SAN PABLO (MORUMBÍ)

20 JUNIO - 6:00 PM PORTO ALEGRE (ARENA GREMIO)

21 JUNIO - 6:00 PM SALVADOR (ARENA FONTE NOVA)

24 JUNIO - 6:00 PM BELO HORIZONTE (MINEIRAO)

24 JUNIO - 6:00 PM RÍO DE JANEIRO (MARACANÁ)

BRASIL

BOLIVIA

VENEZUELA

PERÚ

ARGENTINA

COLOMBIA

PARAGUAY

QATAR

URUGUAY

ECUADOR

JAPÓN

CHILE

GRUPO A GRUPO B GRUPO C

G
R

U
P

O
S CUARTOS DE FINAL

1º GRUPO A 3º GRUPO B/C

2º GRUPO A 2º GRUPO B

1º GRUPO B 2º GRUPO C

1º GRUPO C 3º GRUPO A/B

1. 27 JUNIO - 7:30 PM PORTO ALEGRE (ARENA GREMIO)

2. 28 JUNIO - 2:00 PM RÍO DE JANEIRO (MARACANÁ)

3. 28 JUNIO - 6:00 PM SAN PABLO (ARENA CORINTHIANS)

4. 29 JUNIO - 2:00 PM SALVADOR (ARENA FONTE NOVA)

CALENDARIO

www.boyaca7dias.com



Mañana inicia la Copa América, que  es el torneo de selecciones más antiguo del planeta y, sin duda, es el más 
exigente. Antes de su primera edición oficial en el año de 1916, el certamen tuvo una edición de prueba en 1910.

ARCHIVO PARTICULAR

La fi esta del fútbol 
comienza en Brasil 

el estadio de Racing Club.
En 1975 no solamente 

cambió el nombre del cer-
tamen continental, ya que 
el sistema de juego y pun-
taje del mismo tuvo algu-
nas variaciones, pasando 
de sumar puntos corridos 
a realizarse en un formato 
parecido al de la Copa Mun-
dial de la Fifa, con una fase 
clasificatoria y otra de elimi-
natoria, además, con la dis-
tribución de las selecciones 
en grupos.

En 1986, la Conmebol es-
tableció un torneo de asis-
tencia obligatoria para sus 
diez federaciones realizado 
en una sede fija. Este siste-
ma se usó a partir de la Copa 
América de 1987 en Argen-
tina, siendo la sede rotada 
entre los miembros de la 
Conmebol, completándose 
en Venezuela con la realiza-
ción de la Copa América en 

2007 e iniciando un nuevo 
ciclo de nuevo en Argentina 
desde 2011.

Desde 1993, la CONME-
BOL decidió a invitar al cer-
tamen a otras selecciones 
de fuera de América del Sur, 
siendo los primeros equipos 
Estados Unidos y México. 
Para la Copa América Cen-
tenario en 2016, el torneo 
contó con seis selecciones 
invitadas: Costa Rica, Es-
tados Unidos (anfitrión), 
Haití, Jamaica, México y Pa-
namá.

Desde sus inicios y hasta 

la fecha, las selecciones de 
Uruguay y Argentina son las 
que más títulos acumulan 
en sus vitrinas con 15 y 14 
respectivamente, mientras 
que Brasil (pentacampeón 
del mundo) acumula 8 tro-
feos. 

Por su parte, Paraguay, 
Chile y Perú han sumado 
en su palmarés dos campeo-
natos. Colombia y Bolivia 
han celebrado en una oca-
sión, entre tanto Venezuela 

y Ecuador no han logrado 
conquistar el título.

Mañana, nuevamente 
los ojos del mundo estarán 
puestos en nuestro conti-
nente con la realización de 
la versión número  XLVI 
de la Copa América que se 
desarrollará en Brasil y en 
la que además de las 10 se-
lecciones de Suramérica, 
estarán participando como 
invitadas las selecciones de 
Japón y Catar, esta última lo 
hará por primera vez.

Oficialmente el primer 
campeonato de este tor-
neo continental se dis-
putó en 1916, durante 
la conmemoración del 
centenario de la Indepen-
dencia  de Argentina, rea-
lizándose  bajo el nombre 
de Campeonato Sudame-
ricano de Selecciones, el 
cual cambió en el año de 
1975 en la celebración 
de su trigésima edición, 
pasando a llamarse Copa 
América. 

En aquella primera edi-
ción del certamen, que se 
desarrolló entre el 2 y el 
17 de julio de 1916, parti-
ciparon Chile, Argentina, 
Uruguay y Brasil, termi-
nando como campeón el 
elenco uruguayo luego de 
empatar sin goles frente 
al conjunto anfitrión en 

La Selección de Uruguay fue la primera campeona del certamen 
continental que se inició el 2 de julio de 1916 en Argentina.

Karol G, el artista brasileño Leo Santana (i), y el exfutbolista carioca 
Cafú, posan con la mascota Zizito. Foto: Paulo Whitaker/EFE.

La Conmebol había designado a Brasil para ser la sede de la 
Copa América en 2015, pero decidió cambiarla con Chile.

La Selección Colombia se ilusiona con ser protagonista del certamen, de 
la mano del estratega Carlos Queiroz. Foto: Ernesto Arias/EFE

La Selección de Chile entró a la historia del torneo al conseguir los 
títulos de la edición 2015 y la del centenario realizada en el 2016.

colombiana. 
Sin pensarlo dos veces, 

Karol G se puso ‘manos a la 
obra’ y compuso junto con 
el brasileño Leo Santana el 
tema ‘Vibra Continente’, el 
cual cuenta con un ritmo 
muy pegajoso y con mucho 
sabor brasileño. 

“Es un trabajo totalmen-
te desafiante para mí, por 
ser algo que va a recorrer 
el mundo entero, en el que 
muchas personas podrán 
conocer lo mejor de nuestro 
trabajo”, aseguró Santana.

Gracias a esta mezcla de 

Si bien es cierto Colombia 
debutará este sábado en la 
Copa América 2019 frente 
a Argentina, nuestro país 
también estará presente 
durante la inauguración del 
campeonato con la regueto-
nera Karol G.

La cantante antioqueña 
fue elegida por la Conmebol 
para que compusiera e in-
terpretara la canción oficial 
del campeonato, reto que 
ella aceptó de inmediato, 
puesto que su gran objetivo 
es poder ser reconocida en 
los diferentes rincones del 
mundo y la Copa América 
se convierte en el escenario 
perfecto para su estrellato 
internacional.

“Nunca imaginé que al-
gún día formaría parte de 
una canción tan importante 
como es esta para la Con-
mebol Copa América, un 
evento deportivo en el que 
participan muchos países, 
especialmente el mío, del 
que me enorgullezco de re-
presentar”, afirmó la artista 

Representante colombiano en la inauguración
sonidos latinos, la canción 
está entonada medio en 
portugués y medio en cas-
tellano y su letra invoca a la 
unión del continente, a vi-
brar y disfrutar juntos, dán-
dole sentido a los movimien-
tos de la pelota y a cada país 
de América Latina.  

De otro lado, el rodaje del 
videoclip de la canción se 
desarrolló en las favelas de 
Brasil y en el mítico estadio 
de Maracaná, escenario que 
vio consagrarse campeón 
del mundo a Uruguay en la 
Copa Mundo de 1950, luego 
de vencer a Brasil 1-2, y que 
fue dirigido por Thiago Cal-
viño y, según la Conmebol, 

El trofeo que levantará el campeón
El trofeo, que pesa 9 kilos, está hecho de plata y tiene po-
sesión transitoria. Es decir, no hay condición para que se 
quede en defi nitivo con una selección campeona. Su base 
de madera con las placas de los países campeones fue 
agregada en 1979, en la edición vencida por Paraguay.

tiene como objetivo traducir 
en imágenes la relación del 
pueblo con el fútbol, “ilus-
tradas por niños jugando a 
la pelota, fiesta con perso-
nas de todas las etnias, con 
mucha música y baile, en un 
clima cálido y alegre.

La artista colombiana es-
tará mañana junto con Leo 
Santana interpretando este 
tema en la ceremonia inau-
gural del torneo continen-
tal, que se cumplirá en el 
estadio Cícero Pompeu de 
Toledo llamado comúnmen-
te ‘Morumbi’ de la ciudad 
de Sao Paulo, a partir de las 
6:30 p.m., previo al juego en-
tre Brasil y Bolivia.

28
años tiene la 
cantante Karol G, quien 
a fi nales del  2018 obtuvo 
el Grammy Latino como 
Mejor Nueva Artista.

10
ocasiones a lo largo 
de la historia de la Copa 
América, en que la golea-
da por marcador de  7-0 es 
la que más se ha repetido. 

46
anotaciones marcó 
la selección de Brasil en 
una sola edición. Ocurrió 
en 1949, en el certamen 
realizado en ese país.

A revalidar el 
título del 2016

Luego de alcanzar la gloria 
en los torneos del 2015 y 
2016, la Selección de Chile 
llega como la gran favorita 
a conquistar su tercer 
título continental.
La escuadra de ‘la estrella 
solitaria’, contará para 
esta edición con 12 caras 
nuevas y la conducción del 
entrenador colombiano 
Reinaldo Rueda.
Del elenco que obtuvo el 
título en Estados Unidos se 
mantienen: Jean Beause-
jour, Gary Medel, Gonzalo 
Jara, Mauricio Isla, Pedro 
Pablo Hernández, Erick 
Pulgar, Arturo Vidal, 
Charles Aránguiz, Alexis 
Sánchez, Eduardo Vargas 
y Nicolás Castillo.
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viño y, según la Conmebol, 

El trofeo que levantará el campeón
El trofeo, que pesa 9 kilos, está hecho de plata y tiene po-
sesión transitoria. Es decir, no hay condición para que se 
quede en defi nitivo con una selección campeona. Su base 
de madera con las placas de los países campeones fue 
agregada en 1979, en la edición vencida por Paraguay.

tiene como objetivo traducir 
en imágenes la relación del 
pueblo con el fútbol, “ilus-
tradas por niños jugando a 
la pelota, fiesta con perso-
nas de todas las etnias, con 
mucha música y baile, en un 
clima cálido y alegre.

La artista colombiana es-
tará mañana junto con Leo 
Santana interpretando este 
tema en la ceremonia inau-
gural del torneo continen-
tal, que se cumplirá en el 
estadio Cícero Pompeu de 
Toledo llamado comúnmen-
te ‘Morumbi’ de la ciudad 
de Sao Paulo, a partir de las 
6:30 p.m., previo al juego en-
tre Brasil y Bolivia.

28
años tiene la 
cantante Karol G, quien 
a fi nales del  2018 obtuvo 
el Grammy Latino como 
Mejor Nueva Artista.

10
ocasiones a lo largo 
de la historia de la Copa 
América, en que la golea-
da por marcador de  7-0 es 
la que más se ha repetido. 

46
anotaciones marcó 
la selección de Brasil en 
una sola edición. Ocurrió 
en 1949, en el certamen 
realizado en ese país.

A revalidar el 
título del 2016

Luego de alcanzar la gloria 
en los torneos del 2015 y 
2016, la Selección de Chile 
llega como la gran favorita 
a conquistar su tercer 
título continental.
La escuadra de ‘la estrella 
solitaria’, contará para 
esta edición con 12 caras 
nuevas y la conducción del 
entrenador colombiano 
Reinaldo Rueda.
Del elenco que obtuvo el 
título en Estados Unidos se 
mantienen: Jean Beause-
jour, Gary Medel, Gonzalo 
Jara, Mauricio Isla, Pedro 
Pablo Hernández, Erick 
Pulgar, Arturo Vidal, 
Charles Aránguiz, Alexis 
Sánchez, Eduardo Vargas 
y Nicolás Castillo.
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El británico Adam Yates (Mitchelton)  arribó 
sexto y asumió el liderato, mientras que el 
boyacense Quintana bajó al décimo lugar.

César Correal Navarro
Redacción Boyacá Sie7e Días

A. Yates asumió el 
liderato de la carrera

Con el retiro de uno de 
los favoritos a la victoria 
el ciclista británico Chris 
Froome (Ineos), a causa de 
una caída previo al inicio 
de la cuarta fracción y que 
le produjo una fractura en 
el fémur, se inició la con-
trarreloj individual de 26.1 
kilómetros.

Froome chocó contra un 
muro en el kilómetro 11 de 
la crono, en una carretera 
departamental, cerca de la 
localidad de Saint-André-
d´Apchon, y fue trasladado 
a un hospital local, donde 
fue sometido a diversas 
pruebas que confirmaron 
la fractura del fémur, lo 
que le impedirá tomar par-
tida en el Tour de Francia 
el próximo 6 de julio.

En lo concerniente a 
la prueba al cronómetro, 
esta tuvo como epicentro 
la localidad de Roanne, en 
la que los grandes favori-
tos al título realizaron una 
extraordinaria labor en 
procura de estar en los pri-

FOTOS:WWW.CRITERIUM-DU-DAUPHINE.FR

El pedalista 
británico Adam 
Yates (Mitchelton-
Scott), se ubicó en 
la sexta plaza de 
la cuarta etapa, 
acumulando el 
tiempo necesario 
para asegurarse el 
maillot de líder. 

Nairo Quintana realizó una buena contrarreloj y al final se ubicó en la 
casilla 18, a 1 minuto y 36 segundos del ganador Wout Van Aert.

meros lugares de la clasifi-
cación general individual.

El duelo por la victoria y 
el primer lugar de la clasifi-
cación general fue bastante 
parejo entre el holandés 
Tom Doumolin (Sunweb), 
el estadounidense Tejay 
van Garderen (Education 
First), el francés Julian 
Alaphilippe (Deceuninck-
Quick Step), el británico 
Adam Yates (Mitchelton-
Scott) y el boyacense Nairo 
Quintana (Movistar).

El primer especialista en 
las pruebas a cronómetro 

34 48 87 111,5 148,5

Altimetría - Etapa 5
Fecha: Jueves 13 de junio

Salida
Boën-Sur-Lignon

Llegada
Voiron

201 kmts

4

Coté de 
Saint 
Galmier 

4
Coté de 
Saint-Sym
phorien-su
r-Colse

4
Coté de 
Givors

4
Coté de 
Vienne Pajay

S

Clasificación general 

1.  Adam Yates (GBR/Mitchelton-Scott) 12:27:26

2.  Dylan Teuns (BEL/Bahrain-Merida)  a 0:04

3.  Tejay van Garderen (USA/Education First)  a 0:06

4.  Jakob Fuglsang (DEN/Astana)  a 0:07

5.  Steven Kruijswijk (NED/Jumbo-Visma)  a 0:24

6.  Thibaut Pinot (FRA/Groupama-FDJ)  a 0:25

7.  Emanuel Buchmann (GER/Bora-Hansgrohe) a 0:26

8.  Alexey Lutsenko (KAZ/Astana)  a 0:30

9.  Wout Van Aert (BEL/Jumbo-Visma)  a 0:30

10.  Nairo Quintana (COL/MOVISTAR)  a 0:40

Puesto Corredor Tiempo 

Clasificación colombianos 

10.  Nairo Quintana (MOVISTAR)  a 0:40

58.  Darwin Atapuma Cofidis)  a 13:51

68.  Cristian Camilo Muñoz (UAE Emirates)  a 17:47

69.  Hernando Bohórquez (Astana)  a 17:51

137.  Álvaro José Hodeg (Deceuninck-Quick Step)  a 40:17

Puesto Corredor Tiempo en llegar a la meta fue el 
francés Julian Alaphilippe 
(Deceuninck-Quick Step), 
quien registró un tiempo 
de 34 minutos y 37 segun-
dos. Después el turno le 
correspondió al holandés 
Tom Doumolin (Sunweb), 
que con un tiempo de 34 
minutos y 25 segundos se 
hacía acreedor parcial de 
la fracción, hasta que sor-
presivamente culminó con 
el mejor guarismo el belga 
Wout Van Aert (Jumbo-Vis-
ma) y se apoderó del pri-
mer lugar, tras 33 minutos 
y 38 segundos.

Por su parte, el estadou-
nidense Tejay van Gar-
deren (Education First), 

registró 34 minutos y 9 
segundos, tiempo que no 
fue suficiente para batir al 
belga, pero si a Tom Dou-
molin, arrebatándole el se-
gundo lugar de la etapa.

Posteriormente llegó el 
británico Adam Yates (Mit-
chelton-Scott), quien se 
ubicó sexto en la fracción, 
a 56 segundos, registro que 
le permitió conquistar el 
maillot de líder, dejando en 
la segunda plaza al belga 
Dylan Teuns (Bahrain).

El boyacense Nairo Quin-
tana (Movistar), realizó 
una gran etapa y terminó 
en la  casilla 18, a 1 minuto 
y 36 segundos, bajando al 
décimo lugar de la general.

Así se disputará la etapa de hoy
La quinta fracción se 
disputará entre Boën-Sur-
Lignon y Voiron, con un re-
corrido de 201 kilómetros.
La caravana disputará 
cuatro premios de mon-
taña, de cuarta categoría, 
ubicados en Coté de Saint 

Galmier  (kilómetro 34), 
Coté de Saint-Sympho-
rien-sur-Colse   (kilóme-
tro 48), Coté de Givors  
(kilómetro 87) y Coté de 
Vienne  (kilómetro 111.5) 
y un sprint en Pajay, kiló-
metro 148,5.
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Caño Cristales abre 
sus puertas al mundoEn 2050 iniciaría el 

fi n de la humanidad

Colombia, segundo 
con más con-
taminación

Científi cos advierten 
que el calentamiento 
del planeta es de 0.2°C 
por década y alcanzaría 
1.5°C en el 2040 y el 
límite de 2°C al rededor 
de 2050. Si llega a los 
4°C es catastrófi co.

Según la OMS, en 
el país ocurren en 
promedio 19 mil muertes 
anuales a causa de la 
contaminación del aire. 
Quema de combustible y 
chimeneas industriales 
son los orígenes.

Millones de per-
sonas mueren

Aves en Colombia 
y 700 de anfi bios

3.8

1.876

en el mundo por causa 
de la contaminación del 
aire a consecuencia del 
uso de combustibles 
sólidos inefi cientes que 
originan: neumonía y 
cardiopatía isquémica.

Colombia se posiciona 
en primer y segundo 
lugar en número de 
especies de anfi bios y 
el cuarto con mayor 
cantidad de mamíferos 
y el quinto en primates.

100
Kilómetros

Es la longitud de Caño 
Cristales. No sobre pasa 
los 20 metros de ancho 

por eso su nombre

15
Desde mañana vier-

nes 14 de julio, se per-
mite el acceso a una de 

las maravillas naturales 
más hermosas del pais, 
Caño Cristales.

Cormacarena y Parques 
Nacionales Naturales de 
Colombia informó durante 
el conversatorio denomina-
do ‘Caño Cristales para el 
mundo’ que se abrirá nue-
vamente la ruta hacia el río 
de los colores ubicado en la 
Sierra de la Macarena.

El ingreso será a los sen-
deros de ‘Caño Escondi-
do’ del sector Cristales 

de Colores y ‘Los Pailo-
nes’ del sector Cristales 
Selva del escenario ecotu-

rístico Caño Cris-
tales, ubicados 

d e n t r o 

Conocido como el río más hermoso del mundo, Caño Cristales, estará 
dispuesto al público desde este viernes y hasta el mes de noviembre, cuando 
ofrece un espectáculo natural único en el planeta de cambio de colores.

del Distrito de Manejo Inte-
grado Macarena Sur, en los 
cuales se deberá respetar 
la capacidad de carga que 
es de un total de 120 perso-
nas diarias.

Las actividades ecoturís-
ticas estarán permitidas 
solamente en el sector de 
Caño Cristales hasta que 

las condi-

ciones climatológicas sean 
favorables para el ecosiste-
ma, teniendo en cuenta los 
requerimientos de conser-
vación de la especie endé-
mica Macarenia Clavigera.

Caño Cristales también 
ha sido denominado ‘el río 
de los dioses’ e incluso ‘el 
río más hermoso del mun-

do’. En su fondo 
se reproducen 

plantas acuáticas que con 
la exposición al sol cam-
bian sus colores en un pro-
ceso que va desde el verde 
hasta un rojo intenso, lo 
que produce la sensación 
de estar frente a un río de 
seis colores: rojo, amarillo, 
verde , negro , azul y rosa-
do principalmente.

Desde julio y hasta no-
viembre ocurre este fe-
n ó - meno de colores 

diversos, el 
res -

to del año no son aprecia-
bles.

No es un río muy ancho 
ni caudaloso, por eso los lu-
gareños le llaman “Caño”. 
Realmente no sobrepasa 
en su parte más ancha los 
20 metros. 

Su longitud no va más 
allá de los 100 kilómetros. 
Su nacimiento se produce 
en la meseta sur de la Se-
rranía de La Macarena, en 
el Meta.

millones de años 
de antigüedad
tienen las rocas de la 
Macarena, que también 
están en el fondo del 
río y forman diversos 
colores desde junio.

Una riqueza 
avifaunística
La sierra de la 
Macarena es hogar de 
420 especies de aves, 
10 de anfi bios, 43 de 
reptiles y 8 de primates.

1.200



La iniciativa 
de origen 
parlamentario fue 
archivada por falta 
de trámite.

Con información de 
www.eltiempo.com

FOTO: CÉSAR MELGAREJO

La iniciativa no fue agendada para su trámite por lo que este miércoles finalmente fue archivada.

Morosos seguirán 
en datacrédito

Por ahora, no habrá bo-
rrón y cuenta nueva para 
que a los deudores morosos 
se les elimine su informa-
ción negativa de las cen-
trales de riesgo (Datacré-
dito y Transunión), pues el 
proyecto que cursaba en el 
Congreso con ese objetivo 
fue hundido este miércoles 
por falta de trámite.

Los senadores, David 
Barguil y Luis Fernando 
Velasco, impulsores de esa 
iniciativa,  lamentaron la 

falta de respaldo de algu-
nos compañeros.

 Anunciaron a los colom-
bianos que volverán a pre-
sentar el proyecto el próxi-
mo 20 de julio.

“Lamentamos que el pro-
yecto no haya sido tramita-
do en Comisión Primera de 
la Cámara de Representan-
tes y, por consiguiente, ha 
sido archivado por tratarse 
de una ley estatutaria. No-
sotros les damos nuestra 
palabra, que vamos a in-
sistir apenas regresemos a 
las sesiones del 20 de julio 
y que no descansaremos 
hasta lograr aprobar esta 
importante iniciativa que 
le da una segunda oportu-
nidad a la gente de acceder 
al sistema crediticio”, seña-
ló Barguil.

“Es una lástima que el 
presidente de la Comisión 
Primera de la Cámara, 
Gabriel Santos, no haya 
agendado el proyecto opor-
tunamente y que el repre-
sentante José Uscátegui 
haya presentado ponencia 
negativa. Es un concepto 
que respetamos, pero lo va-
mos a enfrentar con argu-
mentos. Vamos a ir a varias 
bancadas pidiendo que nos 
apoyen y la buena noticia 
es que el próximo período 
los presidentes de la Comi-
sión Primera de Cámara y 
Senado, así como de Sena-
do y Cámara, serán amigos 
del proyecto. Vamos a unir 
fuerzas y no podrán derro-
tar a millones de colombia-
nos”, manifestó Velasco.

Este proyecto que modi-

fica la ley de habeas data 
fue aprobado en primer y 
segundo debate por unani-
midad en el Senado de la 
República. 

Desde el 10 de abril la 
Comisión Primera de la Cá-
mara recibió y asignó po-
nente para dar la discusión 

en tercer debate. 
Sin embargo, y pese a 

los llamados respetuosos 
de los senadores Barguil y 
Velasco, no fue agendado 
para su trámite por lo que 
este miércoles finalmente 
fue archivado.

Es de recordar que si la 

mora es de 90 días o 3 
meses, el reporte negati-
vo durará 6 meses en las 
otras centrales de riesgo. 
Cuando la mora es supe-
rior a dos años el reporte 
puede durar hasta 4 años 
a partir de la fecha de 
pago.

Luego de varios meses 
de clamor, este miércoles 
la Comisión Séptima de la 
Cámara de Representantes 
se dio cita para discutir por 
primera vez el proyecto de 
ley 214 del 2018. 

También llamado Ley 
de la Comida Chatarra, es 
considerado por organi-
zaciones como Red Papaz 
y Educar Consumidores 
y gremios médicos como 
clave para la salud pública 
porque establece como obli-

Revuelo por la llegada a Santrich
ARCHIVO PARTICULAR

Varios representantes a la Cámara no recibieron de buena manera la 
llegada de Jesús Santrich a sesión. Se retiraron del lugar. 

gatorio un etiquetado fron-
tal de alimentos ultrapro-
cesados que alerte sobre el 
contenido de los mismos.

Pero esta primera dis-
cusión coincidió con la 
llegada de ‘Jesús Santrich’ 
a funciones en dicha Comi-

sión, luego de que posesio-
nara como congresista.

Su arribo generó un 
revuelo en esa célula le-
gislativa que terminó por 
abortar la sesión, debido a 
que varios representantes 
manifestaron no estar có-

modos con la presencia del 
ex guerrillero y decidieron 
irse del lugar.

Al levantar la sesión, el 
proyecto de ley 214 queda 
en grave de riesgo de hun-
dirse, asegura Carolina Pi-
ñeros, directora ejecutiva 
de Red Papaz, porque solo 
resta una semana para el 
cierre del año legislativo.

Henry Correal, represen-
tante de la Comisión Sépti-
ma, confirmó que es difícil 
volver a agendar fecha.

214 fue la ley
que iban a discutir cuándo los re-
presentantes a la Cámara decidieron 
levantar la sesión por Santrich.

Santos reunido 
con la ONU

Nuevos mecanis-
mos para juzgar

El ex presidente de 
Colombia, Juan Manuel 
Santos, asistió a la sesión 
del Consejo de seguridad 
de la ONU sobre 
prevención y mediación 
de confl ictos por su 
trabajo con la paz.

El 20 de julio será 
radicada la iniciativa 
de un nuevo intento de 
reforma a la Justicia. Así 
lo anunció la ministra 
de Justicia, Margarita 
Cabello. Esperan poner en 
cintura a reincidentes.

ejecuciones11 extrajudiciales  ocurridas en 
Colombia registró la ONU durante 
el 2018. Trabajan en iniciativas 
para reducir estas cifras. 

Marta Lucía Ramírez,
vicepresidente de Colombia.“
La gloria de Colombia durante 
200 años ha sido permanecer 
con libertad y democracia“.
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Con entrada libre, 
los chiscanos 
disfrutarán de 
actividades entorno 
al medio ambiente.

Beatriz Corredor
Redacción Boyacá Sie7e Días 

FOTO: LA RURAL BAND

Javier Rodríguez, Carlos Ruiz, Camilo Fonseca y los músicos Brainerd Arbona y Anthony Avila.

Primer festival 
rural ambulante

La primera versión del 
festival ‘Rural Ambulan-
te, El trueque’ se llevará a 
cabo el día 21 de junio en 
el municipio de Chiscas, 
con motivo de la versión 
14 del Festival del Talento 
y la Cultura de Norte y Gu-
tiérrez.

El festival será la apues-
ta cultural encaminada a 
la construcción de tejido 
social en el municipio, que 
se articulan a la Institución 
Educativa Técnico Agro-
pecuario de Chiscas, como 
anfitriones del Festival y a 
la Alcaldía Municipal y Aso-
chiscana que actúan como 
entidad patrocinadora.

El Festival contiene va-
rios espacios. El primero es 
el Trueque Rural con acti-
vidades como el concierto 
rural que es una platafor-
ma y circuito musical que 
promueve procesos artísti-
cos locales, regionales y na-
cionales. Las agrupaciones 
musicales regionales a par-

El centro comercial 
Unicentro de Tunja, tiene 
preparado una serie de ac-
tividades para que la comu-
nidad pueda disfrutar de 
cultura, música y diversión 
en este mes.

Es así como este 16 de 
junio se tiene preparado 
la celebración del Día del 
Padre con un show de ‘Don 
Jediondo’. 

Además, habrá jornada 
de trasnochón con los me-
jores descuentos para papá 

Unicentro los espera ARCHIVO BOYACÁ SIE7E DÍAS

 Unicentro tiene como invitado a 
‘Don Jediondo’ este 16 de junio.

La agrupación ‘La Rural Band’ 
invita al evento en Chiscas. 

ticipar, junto con la Rural-
Band son Código Libertad 
y Carrampeta.

La otra actividad es la 
ruta rural que consiste en 
un recorrido pedagógico, 
lúdico y artístico.

También habrá el Festi-
val de muralismo ‘Pintan-

do mi campo’ el cual es una 
intervención comunitaria 
y pedagógica a través de 
la pintura con el objeto de 
resignificar la cultura cam-
pesina de este territorio. El 
invitado es el muralista Ro-
binson González de Soacha 
(Cundinamarca).

Así mismo, habrá la ar-
ticulación y promoción 
de productores y marcas 
a nivel local, concurso de 
cortometrajes y el reinado 
municipal donde resalta-
rán lel papel de la mujer en 
el campo. Organiza la agru-
pación ‘La Rural Band’. 

y una rifa de un viaje a Car-
tagena de Indias para dos 
personas.  

El 22 de junio llevarán a 
cabo la versión quinta de la 
Copa Body Weigth Trainer. 

Por otra parte, el mismo 
22 y el 23 de junio adelan-
tarán el Expohobbie que 
consiste en una exposición 
de cómics, ánime y video-
juegos.

Para finalizar el mes, del 
27 de junio al 1 de julio, es-
tará disponible el Salón del 

Automóvil.
Además transmitirán en 

vivo y en pantalla gigan-
te todos los partidos de la 
Copa América.

De esta forma más de 
600 personas que laboran 
en esta plataforma comer-
cial unen esfuerzos todos 
los días, para que los tunja-
nos encuentren las últimas 
tendencias en moda, tecno-
logía, deportes, restauran-
tes, salud, belleza y en esta 
ocasión también diversión.

Javier Rodríguez,
trabajador social. 

Es creado y ejecutado
por la agrupación musical ‘La RuralBand’”,“

Los
astros...

Sea más optimista. Intente mejo-
rar su ánimo haciendo las cosas 
como siempre ha creído.

Ha estado un poco de mal genio. 
No permita que los pequeños 
obstáculos le saquen de casillas.

Haga lo posible por acercarse a 
las personas. Se está mostrando 
muy distante con su compañero. 

La felicidad llega en la forma de 
buenas noticias para su salud y 
su economía. 

Admita cuando está equivocado. 
El peor error en la vida es creer 
en la infalibilidad. 

Levante su voz de protesta 
contra las injusticias. No puede 
quedarse callado.

Asuma con tranquilidad los 
triunfos de los últimos días. Va-
nagloriarse demasiado es bien.

Respete las opiniones de los 
demás, aún en temas en los que 
usted no está de acuerdo. 

Disponga lo necesario para em-
prender acciones innovadoras. 
Deje de pensar en el pasado.

Piense y refl exione antes de to-
mar cualquier decisión. Lleva un 
ritmo muy acelerado de vida.

Acérquese de una vez por todas 
a esa persona que le atrae. La 
indecisión no es buena.

Fortalezca los vínculos con sus 
familiares. Ha mantenido a la 
familia a una prudente distancia.

Agenda

Viernes

Viernes

El 28, 29 y 30 se 
realizará el décimo 
quinto concurso 
nacional de 
tractomulas con lo 
más experimentados.

Las empresas del 
sector de alimentos 
procesados y afi nes 
los invitan a la 
reunión de la mesa de 
agroindustria en Tunja

Lugar: Tibaná
Hora:  8:00 a.m.

Lugar: Cámara de Comercio
Hora: 8:30 a.m. 

Del 14 al 21 de 
junio

En 2007 María Angélica 
Tovar y su esposo Philippe 

van Hissenhoven, a través de 
la Fundación Cine Posible, 

crearon el Festival de 
Cine Independiente 

de Villa de Le-
yva.  

Festival de 
Cine en Leyva

De memoria
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Valor Palabra

* MInímo 10 Palabras

$625 Clasificados Empleos

Varios

Vehículos

Finca Raiz

Judiciales

clasificados7dias@gmail.com

TUNJA El Milagro, Vendo Casa-Lote 
“NUEVA”, 400 mtrs2, oportunidad, 
negociable. 3174079510.

DISEÑADOR Gráfico (a), Requie-
re empresa con experiencia, enviar 
curriculum pedidosecoprint@gmail.
com.

INSTALADOR para Publicidad, con 
experiencia, requiere Empresa Gra-
fica, enviar curriculum pedidoseco-
print@gmail.com.

AUTOMOVIL MITSUBISHI 2001 
Recién Reparado, Bloqueo Cen-
tral MP3, papeles al día, en Tunja. 
3157951631.

Jueves 13 de Junio de 2019

301 
OFERTA

106 
CASALOTES

204 
OTROS

201 
AUTOMÓVILES

101 
VENTA CASAS

103 VENTA DE 
APARTAMENTOS

AVISO: 
REPÚBLICA DE COLOMBIA 

Rama Judicial del Poder Público Distrito 
Judicial de TUNJA JUZGADO ONCE 
ADMINISTRATIVO ORAL DE TUNJA 
– BOYACÁ EDICTO EMPLAZATORIO 
PARA NOTIFICACION DEL AUTO AD-
MISORIO DEL MEDIO DE CONTROL 
DE PROTECCIÓN DE DERECHOS E 
INTERESES COLECTIVOS SE EMPLA-
ZA a todos los miembros de la comuni-
dad del barrio cristales, en particular los 
habitantes del sector, sobre la Carrera 8ª 
entre Calles 45ª Y 46 Costado Occidental 
Barrio los Cristales de Tunja, informándo-
les que el pasado 30 de mayo de 2019, 
fue admitida demanda dentro del medio 
de control de Protección De Derechos 
e Intereses Colectivos que se adelanta 
ante el Juzgado Once Administrativo 
Oral de Tunja, con el radicado 15001-
3333-01132019-00084-00, siendo DE-
MANDANTE: LUZ MARINA BARRERA 
NEIRA, - CARLOS IVAN PULIDO SAN-
CHEZ Y YEIMMY ADRIANA FORERO 
CHINOME, y DEMANDADOS: MUNICI-
PIO DE TUNJA, - ESCUELA NORMAL 
SUPERIOR LEONOR ALVAREZ PIN-
ZÓN Y OTROS, DE CONFORMIDAD 
CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍ-
CULO 21 DE LA LEY 472 DE 1998 Y EN 
CUMPLIMIENTO DE AUTO DE FECHA 
30 DE MAYO DE 2018. 

SECRETARIO.

TOCA, 42.8 hectáreas, abundante 
agua, recibo apartamento, ó vehícu-
los. 3102390910

107 
LOTES

SUTAMARCHAN “VEN-PERMU-
TO” X Clima Cálido CASA-QUINTA 
Vereda Roa, 4.150 metros2, aljibe, 
frutales, $450.000.000, negociable. 
3105553758

VIRACACHA GANGA; cerca 1 
Cuadra, Parque Principal, Sembra-
das 600 plantas de tomate árbol 
Casa, nacederos de agua, 2 hec-
táreas: 3102962615. 3157830936.

TUNJA VENDO Derecho de Com-
pra, Oportunidad, Mirador de la Co-
lina Etapa (#3), 3043906691

VENDO FOOD TRUCK

5mtrs2, Perfecto Estado, LISTO 
PARA “TRABAJAR” 3218125246

ARRIENDO Aparta-estudio Bos-
que 7423667. 3213081809 – 
3153919639.
ARRIENDO Aparta-estudio 
Amoblado Bosque. 7423667 - 
3213081809 - 3153919639
ARRIENDO apartamento 2 ha-
bitaciones Centro, Acarigua (Me-
sopotamia) y San Agustín (cra. 7 
con cll 22) 7423667. 3213081809 
- 3153919639.
ARRIENDO apartamento 3 habi-
taciones Mesopotamia y Cristales 
.7423667 - 3213081809
ARRIENDO casas 4 habitaciones 
Terrazas Santa Inés y las quintas. 
3213081809 3153919639.
ARRIENDO Casas para Comercial 
Cra. 7 con Cll. 19 y casa parque 
pinzón. 7423667 3213081809 -  
3153919639.
Arriendo Locales Cra. 12 No. 20 - 
64 segundo piso y local tercer piso 
(60 mts). 7423667. 3213081809 – 
3153919639.
•ARRIENDO  local 60 mts fren-
te a los muiscas. 7423667. 
3213081809 – 3153919639.
ARRIENDO local 382 mts en el 
sur Cra 11 con cll 3, 7423667.  
3213081809 – 3153919639.
ARRIENDO oficinas nuevas ca-
lle 17 con carrera 11.  7423667. 
3213081809 – 3153919639.
VENDO Lote Sachica central. 
3153919639.

CARRERA 1F Nº 40-195 TEL.7401839 
OFICINA 317, TORRE 2 

EDIFICIO ENTERPRISE TOWERS.

PROFESIONALES EN ARQUITECTURA Y FINCA RAIZPROFESIONALES EN ARQUITECTURA Y FINCA RAIZ

VENDE Apartamento Mesopota-
mia 2 alcobas 2 baños, sala co-
medor co-integral,  parqueadero. 
$ 160.000.000 INFO: 3214515832 
ARRIENDA apartamento frente 
a Unicentro 3  alcobas, 2 baños, 
excelente ubicación, parqueadero 
INFO: 3108161315
ARRIENDO apartamento Santa 
Inés 3 alcobas 2 baños parquea-
dero, deposito. INFO: 3214515832
VENDE apartamento cerca de 
olímpica 3 alcobas, 2 baños, sala 
comedor, co-integral muy  buen 
precio. INFO: 3108161315
ARRIENDA  apartaestudio cerca 
a Unicentro, alcoba, 2 baños, par-
queadero.  INFO: 3214515832
VENDE casa terrazas santas Inés 
esquinera excelentes acabados. 
INFO: 3108161315
ARRIENDA Apartamento en edifi-
cio San Sebastián 3 alcobas 2 ba-
ños, co-integral,  parqueadero, info: 
3214515832 
VENDE lotes villa olímpica 102 
metros, excelente ubicación  INFO: 
3108161315
ARRIENDA Apartamentos amo-
blados 2 y 3 alcobas INFO: 
3214515832
VENDE Apartamentos 2 y 3 al-
cobas cerca a Unicentro  INFO: 
3214515832

AVALÚOS COMERCIALES CON REGISTRO 
ABIERTO AVALUADOR (RAA) 

VISITENOS WWW.INMOBILIARIAESKALA.COM



En Tame (Arauca), el presidente Iván Duque, la Vicepresidenta y varios 
ministros y gobernadores encabezaron los actos de inicio de la celebra-
ción del Bicentenario de la Independencia. Con una ofrenda fl oral recorda-
ron al sargento Inocencio Chincá y a los soldados caídos en esta gesta. 

Este miércoles se realizó la inauguración del Hospital San Francisco de Villa de Leyva, con la presencia de la Alcaldía, Fondo de Adaptación, Secretaría 
de Salud de Boyacá, Club Rotario y personal médico y de enfermeras que atenderá los pacientes del nuevo centro médico desde el mes de noviembre.

Con Presidente 
a bordo inició el 
Bicentenario

Júbilo en Villa de Leyva por nuevo hospital

Marta Lucía Ramírez, vicepresidenta de Colombia, junto con Carmen Vásquez, ministra de Cultura, y los 
gobernadores de Boyacá y Casanare, en la conmemoración de los 200 años de la gesta libertadora.

En la foto: Iván Duque, presidente de la República; Marta Lucía Ramírez, vicepresidenta de Colombia; 
Carmen Vásquez, ministra de cultura; Carlos Amaya, gobernador de  Boyacá, y Alirio Barrera, entre otros.

Édgar Ortiz, gerente del Fondo de Adaptación, y Víctor Forero, alcalde 
de Villa de Leyva, junto con el Club Rotario que realizó una donación.

En la foto: Víctor Forero, alcalde de Villa de Leyva; Édgar Ortiz, gerente del 
Fondo de Adaptación, y Zulma Estupiñán, gerente del Hospital, entre otros.

Zulma Estupiñán, gerente del Hospital San Francisco de Villa de 
Leyva, con su grupo de trabajo que atenderá a los pacientes. 

En la foto: Carlos Amaya, gobernador de Boyacá; Daniela Assis, gestora social, y Josué Alirio Barrera, 
gobernador de Casanare, con invitados especiales en el inició de la celebración del Bicentenario. 
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LA FRASE 
DEL DÍA

Omar Franco,
precandidato 
Gobernación.

“Seguimos 
fortaleciendo un 

proyecto humilde, 
pero que sin 

lugar a duda, 
llega al corazón 

de todos los 
boyacenses. En la 
encuesta, Franco 
es la respuesta”.

Fiesta de la feijoa en Tibasosa
Con cabalgata, desfi le de carrozas, conjuntos y 
grupos de danzas se inicia el VII Festival   de la 
Feijoa y II Festival del Bambuco y el Joropo ‘Carlos 
Martínez Vargas’. El desfi le se denomina ‘Paseo de la 
feijoa’ y seguidamente el acto inaugural.

UN DÍA COMO HOY

IRREGULARIDADOBRA
La reclamación de aspirantes a jueces 
y magistrados, por irregularidades en 
concurso de méritos, se convertirá en 
un nuevo escándalo nacional.

La inauguración del Hospital de Villa 
de Leyva es una excelente noticia para 
los 17.000 habitantes de esa localidad y 
para los 100 mil del Alto Ricaurte.

IMAGEN DEL DÍA

El Hospital de Villa de Leyva, una obra que estaba 
siniestrada, y que duró ocho años en abandono, por 
fi n ayer gracias al alcalde Víctor Forero y a Édgar 
Ortiz, gerente del Fondo de Adaptación, se inauguró.

Por fi n terminó 
la espera en 
Villa de Leyva

FOTO: DIEGO PEÑA/BOYACÁ SIE7E DÍAS

Por fin, luego de varios 
intentos, el Congreso de la 
República, a través de la 
Cámara de Representan-
tes, tomó el pasado martes 
11 de junio la decisión 
de prohibir el asbesto en 
Colombia a partir del 1 de 

embargo, tuvieron que pa-
sar 12 años y siete proyec-
tos archivados para que el 
parlamento colombiano 
diera un paso positivo en 
este sentido.

La aprobación en la 
Cámara es una recompen-
sa a la lucha emprendida 
por Ana Cecilia Niño, 
una mujer que enfermó y 
murió como consecuencia 
de la inhalación de fibras 
de asbesto, pero que antes 
de su deceso emprendió 
junto a su esposo, Daniel 
Pineda, y a su familia, una 
valiente lucha en contra 

de ese espantoso mate-
rial.   

El proyecto, que recibió 
el respaldo unánime de 
los 131 representantes 
habilitados, establece, 
según lo menciona el 
diario El Espectador, que 
la “autoridad ambiental 
deberá “monitorear la 
calidad del aire en los lu-
gares donde exista mayor 
infraestructura construi-
da con asbesto”, para 
verificar el nivel de estas 
fibras que continúan es-
parciéndose y afectando 
a las comunidades”. 

A pesar de la buena no-
ticia, allí surge una pre-
ocupación que tiene que 
ver con la capacidad de 
las autoridades ambien-
tales y sanitarias para 
realizar ese monitoreo. 
Su efectividad depende 
de la reglamentación de 
la Ley y de los recursos 
que se apropien para ese 
propósito. Estamos en 
manos de lo que permita 
la burocracia.

www.entreojos.co

entreojoscolombia@gmail.com

Homenaje póstumo

Germán García 
Barrera, 

periodista.

ENTRE OJOS

enero del año 2021.
Este tipo de determina-

ciones que comprometen 
la salud y el bienestar de 
millones de personas no 
admite consideraciones 
de orden económico o de 
conveniencia política, sin 

Carta del Lector

Fernando Velásquez,
lector de Sie7e Días en Sogamoso.

Quiero reclamar por una 
nota publicada el martes 
“Atlético Nacional, cam-
peón del Torneo de Baby 
Fútbol en Sogamoso” en la 
que el Sr. Gerardo Vianchá 
dijo que el equipo de la 
Escuela de la cual él es el 
propietario fue superior en 
todo momento al equipo 
de la Escuela del Nacional. 
Con esto lo que hace es 
demeritar el esfuerzo de los 
niños (11 y 12 años) que con 
gran esfuerzo e integridad 
llegaron a la fi nal así como 
lo hicieron los niños de la 
Escuela Independiente. Fue 
un partido parejo en el que 
ambos equipos de ‘niños’ 
lucharon por obtener el 
título. Sin embargo, los 
de la escuela de Nacional 
contaron con mejor suerte 
porque en el fútbol ese es 
un factor que no puede de-
jarse a un lado cuando hay 
tiros penalti. Si los niños de 
Nacional no fueran tan bue-
nos como los de la escuela 
del Sr, Gerardo, no hubieran 
empatado el partido a dos 
goles... De igual forma, esto 
puede dañar la imagen del 
torneo, que con esfuerzo y 
dedicación viene realizando 
la Corporación de ‘Los Pai-
sitas’ durante muchos años, 
como una labor social y sin 
ningún interés como si lo 
tiene el Sr. Gerardo Vianchá.

Queja sección 
deportes
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Colombia fi rma TLC con México
1994. En Cartagena se fi rma el Tratado de 
Libre Comercio entre México, Colombia y 
Venezuela, conocido como el Grupo de los Tres, y 
que se mantuvo entre 1995 y 2006. Creó un mercado 
de 149 millones de consumidores.  

HACE 25 AÑOS EN

¿Qué tanto le cree usted a 
esos mandatarios a los que 

ya les faltan seis meses de su 
periodo y cuya estrategia se 
ha fundamentado desde el 

primer día, casi que 
exclusivamente en gobernar 
por y para las redes sociales? 

Mucho

Poco

Nada

12 %

21 %

61 %

#Sondeo7días
@boyacasietedias

Votos: 301
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¿Cómo se asegura la 
inversión en obras 
por el Bicentenario?

¿Cuántos recursos 
se van a asignar 
mediante ese Pacto?

¿En qué se va 
a invertir ese 
presupuesto?

¿La vía Duitama - 
Charalá - San Gil va 
a ser una realidad?

¿Los recursos para el 
Bicentenario están 
garantizados?

$3,4 billones es una 
cifra histórica en 
inversión en Boyacá.

¿Qué siente como 
boyacense con el 
Pacto Bicentenario?

Con el Pacto Bicentenario 
que va a firmar la señora 
vicepresidenta, Marta Lucía 
Ramírez, en Boyacá.

Son 3,4 billones de pesos que 
se le asignarán al departamento 
de Boyacá para obras de 
infraestructura.

En corredores como Zipaquirá 
- Chiquinquirá - Barbosa, que 
tendrá doble calzada entre 
Zipaquirá y Chiquinquirá.

Se hace realidad con la firma 
de este Pacto Bicentenario. Se 
destinarán recursos por el orden 
de los $230.000 millones.

Ya están comprometidas las 
vigencias futuras y los recursos 
generales para concluir todas 
esas obras del Pacto.

Yo creo que históricamente 
desde el general Rojas Pinilla 
nunca un Gobierno nacional 
había intervenido tantos 
proyectos anhelados por Boyacá

Me siento muy contento porque 
la mayoría de estos proyectos 
se desarrolla dentro del 
Ministerio de Transporte, del que 
yo hago parte.

Juan Camilo Ostos,
viceministro de Transporte.

Las Sie7e

El tweet
del día

El tráfico de 
votos también 
dará cárcel  

COSAS 
DEL DÍA

La Ley 1864 del 2017 
contempla que quien 
ofrezca los votos de un 
grupo de ciudadanos 
a cambio de dinero o 
dádiva con la finalidad de 
que dichos ciudadanos 
consignen su voto en 
favor de determinado 
candidato, partido o
corriente política, voten 
en blanco, se abstengan 
de hacerlo o lo hagan en
determinado sentido, 
incurrirá en prisión de 4 
a 9 años y multa de 400 a 
1.200 salarios mensuales.

Tolditos

Las lágrimas del alcalde en el cumpleaños

Relevo en la 
Procuraduría 
de Sogamoso

Alcalde deja 
de lado la ruana

Defiende aval para Rigoberto No apoya aval 
para Rigoberto

Dará a conocer 
su candidatura

Artistas de la 
Noche Llanera

El alcalde de Villa de Leyva Víctor Hugo Forero, no pudo contener 
la emoción en el acto protocolario por la conmemoración de los 447 
años del municipio. Será un día inolvidable para el Mandatario que 
lloró en 4 oportunidades, hasta en el momento en que sonó el himno.

Como nuevo 
procurador provincial 
de Sogamoso fue 
nombrado Luis 
Francisco Suárez 
Engativá. Reemplaza 
a Clara Liliana Saraza 
Briceño (foto), la que 
destituyó al Alcalde.

El alcalde de Nobsa, 
Hernando Calixto, no 
estará este año en el Día 
Mundial de la Ruana: 
el mandatario viajará 
el próximo 21 de junio 
a España, en un vuelo 
Bogotá - Madrid.

El diputado Jaime Raúl 
Salamanca escribió en 
su Twitter: “Apoyo la 
decisión del Comité 
del Partido de otorgar 
el Sello Verde al Dr. 
Rigoberto Alfonso. Es 
un buen señor, está 
preparado y tiene la 
mejor propuesta”.

La senadora Angélica 
Lozano trinó sobre 
ese aval: Él se lanzó 
en 2015 por el Centro 
Democrático porque 
coincide con ESE 
programa político. Que 
se lance por ese partido.

Marlio Sierra, magíster 
en gobierno y políticas 
públicas, lanzará su 
candidatura al Concejo 
de Sogamoso este 
viernes 14 de junio 
en el Sindicato de 
Trabajadores de Acerías, 
a partir de las 6:30 p.m.

Walter Silva (foto), 
Virginia Rocha, 
Armando Martínez 
y Luis Latuff estarán 
en la Noche Llanera 
de Sogamoso el 19 de 
julio. El palco cuesta un 
millón 200.000 pesos en 
la 6 de Septiembre.

HUMOR

“Cada día damos 
más pasos a un 
país en equidad. 
#EnPlenaria de 

Senado #Aprobamos 
PL que creará 

“Comisión para 
la Equidad de las 

mujeres en concejos 
y Asambleas”, este es 
un paso gigante en 
la reivindicación de 
nuestros derechos”.

@SandraOrtizN
Sandra Ortiz

1.

2.

3.

4.

5.

6.

7.



LA ÚLTIMA
Breves

‘El sendero de la anaconda’
Este 27 de junio, el misterio y las 
maravillas de la selva del Amazonas 
llegan a la pantalla gigante en este 
documental de Caracol Televisión en 
compromiso con el medio ambiente.

Nueva producción ambiental

‘Love, death & robots’

Netfl ix anunció que su oscura serie de 
animación tendrá segunda temporada 
por el éxito rotundo que logró en su 
primera presentación con sus grandes 
estilos de narración. 

 Una serie perturbante

Fechas para 
los premios

Premios Óscar

La gala del 2022 
se celebrará el 27 
de febrero, y las 
ediciones del 2020 
y del 2021 se harán 
el 9 de febrero y 
el 28 de febrero, 
respectivamente.

Cantantes se 
reconciliaron

Katy Perry

Una bandeja de 
galletas con un 
mensaje especial 
parece ser la bandera 
blanca de esta nueva 
faceta en la relación 
de Taylor Swi�  con su 
amiga cantante.

‘Juego de tronos’ en comics
La Comic-Con de San 

Diego se prepara para 
una próxima edición. 
Aunque Warner haya 
decidido no presentar 
nada de sus proyectos 
basados en los cómics 
de DC, la cita tendrá 
otros invitados de al-
tura, como ‘Juego de 
tronos’, que vuelve a 
la convención tras dos 
años de ausencia.

Según Deadline, la se-

rie de HBO regresará al 
salón H de la Comic-Con 
en julio por primera vez 
desde el 2017. 

Las negociaciones 
entre los organizadores 
de HBO y Comic-Con 
están en las etapas fi-
nales, pero aún no está 
claro qué miembros del 
reparto estarán en el 
evento.

Es probable que Kit 
Harington acuda, ya 

que el actor, que inter-
preta a Jon Snow, está 
en las últimas etapas de 
su tratamiento de desin-
toxicación en Connecti-
cut. 

Por su parte, el ac-
tor Isaac Hempstead-
Wright, que da vida a 
Bran Stark, estará en 
la Comic-Con África en 
septiembre.

David Benioff y D.B. 
Weiss no aparecerán.

La convención internacional de cómics de San Diego, 
California (Estados Unidos) se realizará del 18 al 21 de julio. 

ARCHIVO PARTICULAR

Juan Pablo 
Espinosa 
salió del 
closet

En un video publicado en redes 
sociales,  el actor colombiano Juan 
Pablo Espinosa ratificó que es gay.

El artista, que ganó un India Ca-
talina por su protagónico en ‘El 
secretario’, recalcó que su familia 
siempre lo ha respaldado, por lo 
que le agradeció a ella, así como a 
cada uno de sus amigos, a cada ca-
nal de televisión, cada productora, 
escritores, actores, todo los que han 
hecho parte de su vida. “Gracias 
por todo su apoyo y todo su amor”.

Visiblemente emocionado, reco-
noció: “Creciendo, siempre tuve 
sentimientos de que no encajaba, 
sentimientos de culpabilidad, sen-
timientos de vergüenza, nunca lo 
pude compartir con mi familia. Es 
por eso que hoy en día pienso que, 
si tuviera una persona que me dije-

ra que todo va a estar me-
jor en un futuro, habría 
sido una maravilla”.

Además, Espinosa resal-
tó que personalidades como 
Ricky Martin, Oprah Winfrey y 
Ellen DeGeneres fueron claves 
para tomar la decisión de hablar 
sobre su sexualidad. 

“Todos tenemos insegurida-
des, no importa quiénes somos, 
no importa nuestra raza, nuestra 
orientación sexual, nuestra reli-
gión, nuestro color. Todos conta-
mos con cosas que no nos gusta 
compartir, que no nos gusta poner 
a la luz”, dijo y luego invitó a sus 
seguidores a amarse, a respetarse, 
a quererse tal y como son.

Su publicación acumula miles 
de reproducciones y comentarios.

 En la grabación, 
donde hace 

pública su 
orientación 

sexual, el actor 
insiste en que 
quiere ser su 

mejor versión 
de sí.

EL RECONOCIDO ACTOR, QUE HA PARTICIPADO 
EN IMPORTANTES NOVELAS, INFORMÓ A TRAVÉS 
DE UN VIDEO DE MÁS DE CINCO MINUTOS EN 
INSTAGRAM  QUE ES HOMOSEXUAL.
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